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TITULARES LOCALES 
 

Ofrece Agüera cambiar paradigmas 
El candidato a alcalde de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, presentó el Modelo 
de Ciudad Puebla 2014- 2018, integrado por cinco ejes de gobierno, 10 objetivos y el mismo 

número de valores, los cuales afirmó que representan un cambio de paradigmas en donde la 
ciudad adquiere relevancia y en donde su rumbo y proceso de evolución se defina a partir 

del ciudadano. (El Sol de Puebla) 
   
Mega marcha a la ciudad de México contra Moreno Valle 

Más de tres mil integrantes del Frente de la organización social Los de Abajo de Puebla 
partieron el día de ayer en marcha-caravana hacia la ciudad de México, saliendo del zócalo 

de esta entidad, para llegar a la capital del país el martes 18 de junio; este grupo de 
organizaciones sociales, que integran campesinos, mototaxistas, vendedores ambulantes y 
otros sectores de diversos municipios poblanos, han decidido salir del estado porque el 

gobernador Rafael Moreno Valle ha mantenido una actitud intolerante ante estos grupos 
ciudadanos, ya que quienes se han manifestado en Puebla, han terminado detenidos o 

reprimidos, por lo que han decidido como última instancia recurrir al gobierno federal . 
(Heraldo) 
   

Definen orden del debate 
Se desarrolló el sorteo de participaciones en el debate de Actívate por Puebla, donde abrirá 

el candidato a la presidencia municipal de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad; seguido por el 
de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez; y el del Partido del Trabajo, Miguel Ángel 

Ceballos. (Síntesis) 
  
Presenta Agüera modelo de ciudad para Puebla 

El candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, presentó su propuesta de 
modelo de ciudad y advierte que se creará la “Fiscalía Anticorrupción”, ya que demanda que 

Puebla sea la ciudad más segura del país y que la prioridad sean los ciudadanos, que se 
combata el hambre que existe, dotar de servicios como alumbrado, un amplio programa 
para el mejoramiento de las calles y avenidas, y para ello se instrumentará el “bachetel”, 

además sostuvo que la riqueza la ciudad será para los poblanos. (Intolerancia) 
  

Promete Agüera gobernar con los poblanos y no con fuereños 
Enrique Agüera Ibáñez presentó su plataforma de gobierno titulada Modelo de Ciüdad Püebla 
2014-2018, en la que realizó una compilación de sus propuestas hechas a lo largo de los 42 

días de campaña, en las que destacó la implementación de mil 800 nuevos policías, 
conformar a su gabinete únicamente con poblanos, crear una fiscalía anticorrupción y líneas 

de atención para reportar baches y luminarias que serán reparados en un plazo máximo de 
48 horas. (Cambio) 
  

En Sorteo, Tony Gali abre y cierra debate  
El candidato a la presidencia municipal de de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, 

será quien inicie y culmine el debate organizado por Actívate por Puebla que se realizará este 
martes a partir de las 19:30 horas en el Hotel Camino Real de Angelópolis. (Milenio digital) 
Miles van al DF para defender derechos 
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Ante la negligencia del gobierno morenovallista por solucionar las demandas del pueblo, más 
de 3 mil ejidatarios, campesinos, tianguistas, mototaxistas y comuneros de 30 municipios 

marchan a pie y a bordo de tractores y motocarros a la capital del país para evidenciar la 
difícil vida social en el estado de Puebla por el agudizamiento de la crisis laboral y 
económica, así como la intolerancia del gobierno de Rafael Moreno Valle contra los 

movimientos sociales. (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 
Gali Fayad abrirá y cerrará el debate por la alcaldía de Puebla 

Antonio Gali Fayad, candidato de la coalición Puebla Unida, abrirá y cerrará el debate de 
candidatos a la alcaldía de la capital organizado por la organización Actívate por Puebla, 

según el sorteo que se llevó a cabo este lunes. (e-consulta) 
  
Ejecutan en Puebla a posible líder de Los Rojos, escisión del cártel de Los Beltrán Leyva 

A balazos fue ejecutado un hombre de aproximadamente 50 años de edad, originario de 
Chilpancingo, Guerrero, que según los primeros reportes se encontraba en un palenque 

clandestino la madrugada de este domingo. (Periódico digital) 
  
Gali Fayad abrirá y cerrará el debate de Actívate x Puebla 

Será el candidato de la coalición ‘Puebla Unida’, Antonio Gali Fayad, quien inicie y cierre el 
debate organizado por Actívate x Puebla, programado para la noche de mañana martes en 

un hotel de la zona de Angelópolis a las 7:30 de la noche, mismo que tendrá una duración de 
hora y media. (Contraparte) 

  
Gali-Agüera debatirán con “civilidad”; Actívate por Puebla prohíbe gritos e insultos 
Actívate por Puebla dio a conocer que para el debate de este martes 18 de junio entre los 

candidatos a la presidencia municipal capitalina se signó un acuerdo para que no existan, 
gritos, insultos ni ataques personales El debate lo abrirá el candidato de Puebla Unida, Tony 

Gali Fayad, y lo cerrará el candidato del Partido del Trabajo, Miguel Ángel Ceballos.. (Puebla 
Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
  

Exigen castigo 
Legisladores exigieron castigar a funcionarios de PGR que otorgaron contratos para servicios 
fantasma por 92 mdp, a final del sexenio calderonista. (Reforma) 

  
Revientan sesión en CEN del PAN 

La ausencia de 28 panistas, entre ellos 12 cercanos a Ernesto Cordero, obligó a la 
cancelación de la reunión del CEN del PAN en la que se discutiría la posibilidad de auditar la 
gestión de Cordero al frente de la bancada en el Senado. (El Universal) 

  
Madero 'depurará' a asesores corderistas 

Gustavo Madero advirtió que habrá sanciones si se encuentran irregularidades en el manejo 
de los recursos durante la gestión de Ernesto Cordero al frente de la coordinación en el 
Senado y anunció la depuración de la nómina de asesores. (Milenio digital)  
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Sigue el retiro de circulante para enfriar la economía 
Mientras se multiplican los signos que sugieren que la desaceleración de la economía 

mexicana se prolongó al segundo trimestre de 2013, el Banco de México (BdeM) indicó que 
casi 73 mil 200 millones de pesos fueron retirados de la circulación en los primeros cinco 
meses del año, monto 256 por ciento superior al apartado en el mismo periodo de 2012. (La 

Jornada) 
  

Inversión de México en AL suma US81,400 millones 
Brasil es el primer destino de los desembolsos de las firmas mexicanas, seguido por Perú, 
Colombia y República Dominicana; nuestro país fue el país de Latinoamérica que más invirtió 

en el exterior el año pasado. (El Economista Digital) 
  

El PAN depurará asesores de su fracción en el Senado 
En medio de la guerra de acusaciones entre calderonistas y maderistas por presuntas 
irregularidades en el manejo de recursos en el Senado,  la dirigencia nacional del PAN 

anunció una depuración de asesores y suspendió los contratos  en esa materia  mientras se 
realiza una auditoría a la gestión de Ernesto Cordero al frente de la bancada, al tiempo que 

advirtió que de encontrarse alguna irregularidad  en el uso de recursos se aplicarán 
sanciones a los responsables. (Crónica Digital) 
  

PAN corta asesorías; suspenden contratos de bancada en el Senado 
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, informó que fueron suspendidos los contratos 

de asesorías al grupo parlamentario de Acción Nacional en el Senado hasta que se 
transparenten los recursos que ejercía para tal fin el anterior coordinador, Ernesto Cordero. 

(Excélsior) 
 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 
El HERALDO 

• Piden paterfamilias patrullajes en bachillerato de Loma Bella 
Ante la inseguridad pública en la ciudad, padres de familia del plantel U-21 de bachiller Loma 
Bella, están demando del edil Eduardo Rivera Pérez rondines de patrullas a la hora en que 

salen sus hijos del turno vespertino (20:00 horas), para prevenir actos de la delincuencia y 
crimen organizado en contra de sus hijas a quienes ya han tomado fotos desde una 

camioneta oscura. Los tutores se encuentran alarmados por la seguridad de las alumnas, ya 
que les pareció muy sospechoso que el jueves de la semana pasada, desde una camioneta 
oscura con vidrios polarizados, un sujeto con lentes oscuros les haya tomado fotos a varias 

de ellas cuando salían del plantel, cruzando la calle 105 poniente con 3 sur. (Andrés Herrera 
Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/ciudad/piden-paterfamilias-patrullajes-en-
bachillerato-de-loma-bella 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Seguiré apoyando a los candidatos de mi partido: ERP 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez,  reiteró que seguirá haciendo actos 
de campaña con candidatos de su partido, pero fuera de su horario de trabajo para no violar 
la ley. Indicó que aunque su prioridad es seguir trabajando a favor de la ciudad, en sus ratos 

libres apoyará a los candidatos del PAN con miras a las elecciones del 7 de julio, pero sin 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/ciudad/piden-paterfamilias-patrullajes-en-bachillerato-de-loma-bella
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/ciudad/piden-paterfamilias-patrullajes-en-bachillerato-de-loma-bella
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utilizar recursos ni programas que son destinados al municipio. Rivera Pérez, aclaró que 
hasta donde la ley se lo permita, fuera del horario de trabajo y sin usar recursos públicos, 

seguirá asistiendo a eventos políticos en apoyo al abanderado de la coalición Puebla Unida, 
Antonio Gali Fayad y de otros candidatos del PAN a las diputaciones. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com 

 
PUEBLA ON LINE 

• Edil de Puebla encabeza reunión de municipios de México con la Conago 
Los alcaldes del país, a través de la Conferencia Nacional de Municipios de México 
(CONAMM), que preside el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvieron una reunión con 

el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores y mandatario de Sinaloa, Mario 
López Valdez, a fin de encontrar soluciones conjuntas que le den mayor viabilidad a los 

ayuntamientos del país. Durante el encuentro en el Palacio de Gobierno, de esa ciudad, 
Rivera Pérez, a nombre de los más de 2 mil 400 alcaldes del país, expuso al presidente de 
Conago una agenda prioritaria de 16 puntos para ser atendida, que incluyen temas en 

materia financiera, fiscal, legal y de seguridad, entre otras, que aquejan a los municipios de 
México. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41283:edil-de-
puebla-encabeza-reuni%C3%B3n-de-municipios-de-m%C3%A9xico-con-la-
conago&Itemid=126 

 
NG PUEBLA 

• Buscan ediles del país soluciones en la Conago 
Los alcaldes del país, a través de la Conferencia Nacional de Municipios de México 

(CONAMM), que preside el Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvieron una reunión 
con el Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores y mandatario de Sinaloa, 
Mario López Valdez, a fin de encontrar soluciones conjuntas que le den mayor viabilidad a los 

ayuntamientos del país. Durante el encuentro en el Palacio de Gobierno, de esa ciudad, 
Rivera Pérez, a nombre de los más de 2 mil 400 alcaldes del país, expuso al presidente de 

Conago una agenda prioritaria de 16 puntos para ser atendida, que incluyen temas en 
materia financiera, fiscal, legal y de seguridad, entre otras, que aquejan a los municipios de 
México. (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57746buscan-ediles-del-país-soluciones-en-la-
conago#.UcAN_JY2VRs 

 
NG PUEBLA 
• SMDIF ha beneficiado a 57 mil personas en 311 jornadas 

En lo que va de la actual administración municipal de Eduardo Rivera Pérez se han 
beneficiado a 57 mil 228 personas con las 311 Jornadas de Desarrollo Integral que ha 

realizado el Sistema Municipal DIF (SMDIF) en diferentes puntos de la capital poblana, 
informó Joaquín García Vinay, director general del organismo. Durante la jornada que se hizo 
este lunes en la calle San Baltasar Resurrección, entre Juan N. Méndez y División del Norte, 

el funcionario municipal comentó que en más de dos años se han brindado 143 mil 593 
servicios de diferentes índoles. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57710smdif-ha-beneficiado-57-mil-personas-en-311-
jornadas#.UcAPuZY2VRs 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
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EL SOL DE PUEBLA  

• Autorizará Comuna un cobro mínimo de 30 pesos a franeleros 
En dos semanas estará listo el proyecto de reglamento para regular la actividad de los 
lavacoches y franeleros de la ciudad, analizando que sea sugerida una tarifa mínima de 30 

pesos por servicio a cada vehículo, informó César Marcelino León Ochoa, regidor y vocal de 
la Comisión de Gobernación y Justicia en el Ayuntamiento de Puebla. La intención es tener 

listo el documento para la sesión ordinaria del mes siguiente, con la finalidad que sea entre 
agosto y septiembre cuando entren en marcha las nuevas disposiciones para quienes se 
dedican a esa actividad actualmente sin reconocer el Código Reglamentario Municipal 

(Coremun). (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3022096.htm   

 
El HERALDO 
• Borra a Marín de mural, sólo lo inmortalizará: Rodríguez Lago 

Con la acción de borrar a el ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres del mural “La 
Fundación de Puebla”, sólo se inmortalizará a el ex mandatario, pues ahora causará 

curiosidad entre la población por conocer la pintura, aseguró el muralista, Fernando 
Rodríguez Lago. En entrevista, el muralista señaló que la imagen del ex mandatario quedará 
inmortalizada para los poblanos cuando la mayoría de ellos no se habían percatado de su 

existencia, la cual desde ahora será más evidente. Explicó que la intención de que la figura 
de Marín Torres estuviera presente en la temática de la pintura fue por puro “sentimiento” de 

él como artista, pues el priista nunca le hizo tal petición, pero si dio las gracias. (Mayra 
Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/ciudad/borra-marin-de-mural-solo-lo-
inmortalizara-rodriguez-lago 
 

El HERALDO 
• Piden castigo para patrullero que mató a anciano 

Familiares de la persona fallecida por accidente de patrulla municipal exigieron al edil 
capitalino, Eduardo Rivera Pérez, que no sea un acto más de impunidad, ya que “la historia 
de este país llena sus páginas de corrupción y sangre donde nunca existen responsables, 

sólo víctimas”. Tras el accidente ocurrido el domingo en la esquina de la 5 poniente y 5 sur, 
donde un hombre mayor perdió la vida, y la patrulla PT-575 con placa TWG-83-04 se viera 

involucrada, los familiares del hoy occiso pidieron “justicia” por medio de una carta para ser 
publicada por los medios de comunicación local y que sus voces tengan eco. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/ciudad/piden-castigo-para-patrullero-que-

mato-anciano 
 

SINTESIS 
• Continúan pesquisas para determinar responsabilidades de policías 
El director de la policía municipal, Gilberto Loya Chávez dejó en claro que no se está 

protegiendo a los dos elementos de su corporación que accidentalmente atropellaron y 
ocasionaron la muerte a un peatón, ya que ambos se encuentran en calidad de detenidos en 

un nosocomio. El domingo por la mañana, una patrulla circulaba por la 5 poniente y 5 sur 
cuando 'accidentalmente' se impactó contra un Clio y a causa de este choque la unidad 
oficial salió disparada impactándose contra un hombre de la tercera edad. Sobre los hechos, 

el director de la policía explicó que en ningún momento se privilegio o se quiso ocultar la 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/ciudad/borra-marin-de-mural-solo-lo-inmortalizara-rodriguez-lago
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/ciudad/borra-marin-de-mural-solo-lo-inmortalizara-rodriguez-lago
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escena del crimen, pues ambos uniformados están en proceso de investigación. (Elizabeth 
Cervantes)  

http://sintesis.mx/articulos/65034/continuan-pesquisas-para-determinar-responsabilidades-
de-policias-/puebla 
  

INTOLERANCIA 
• Requiere Santa Anita 14 mdp para etapa de segunda 

Por falta de recursos y tiempo, el ayuntamiento de Puebla ya no ejecutará un segundo 
proceso de rescate integral y estructural del templo de Santa Anita. Este templo religioso es 
uno de los inmuebles que resultaron más afectados con el sismo de 1999 y que con el paso 

del tiempo registra hundimientos en el suelo, desprendimiento de elementos y daños 
estructurales importantes. Aunque el ayuntamiento recientemente terminó la primera etapa 

de este proyecto, no hay ni los recursos ni el tiempo para hacer una intervención más 
integral como lo requiere este inmueble, admitió el secretario de Desarrollo Urbano, Felipe 
Velázquez Gutiérrez. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109956 
 

INTOLERANCIA 
• Los programas sociales continuarán hasta 2014 
Alrededor de 57 mil personas se han beneficiado de las Jornadas de Desarrollo Integral 

organizadas por el Sistema Municipal DIF, a través de 143 mil servicios que se han brindado 
en lo que va de la gestión. Este tipo de asistencias se mantendrán en lo que resta de la 

actual administración debido a la demanda de los ciudadanos que requieren de servicios 
médicos, psicológicos, legales, vacunación antirrábica y odontología, entre otros. En 

entrevista durante la jornada de los servicios en la colonia San Baltazar Resurrección, el 
director del DIF, Joaquín García Vinay, reveló que hasta el momento se han realizado 311 
jornadas en diversos puntos de la ciudad, brindado 143 mil servicios. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109955 
 

CAMBIO 
• Borran a Marín de mural en el palacio municipal 
El mismo artista que pintó el rostro del “Góber precioso” en el mural del Salón de Protocolos, 

Fernando Rodríguez Lago lo borrará pues cumplirá una profecía que él mismo anticipó en el 
año 2000 cuando se lo dijo al entonces presidente municipal: “en esa época el licenciado me 

dio las gracias por haberlo pintado, yo le dije que no me agradeciera pues si se portaba mal, 
yo me encargaría de taparlo, y se le concedió”. Junto con sus hijos Fernando y Josefina 
Rodríguez González, iniciaron ayer los trabajos para quitar el rostro de Mario Marín Torres, 

además modificarán el del ex secretario de Obras Públicas, Javier García Ramírez —quien se 
encuentra prófugo de la justicia por enriquecimiento ilícito— y serán sustituidos por el de dos 

mujeres en el mural que se encuentra en el Salón de Protocolos del palacio municipal. (Víctor 
Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/14934-borran-a-marín-

de-mural-en-el-palacio-municipal 
 

PUEBLA ON LINE 
• Mario Marín, borrarán al "góber precioso" del mural del ayuntamiento de Puebla 
El regidor del PRD Arturo Loyola informó que finalmente sí será borrada la imagen de Mario 

Marín Torres del mural del palacio municipal de Puebla, mismo que fue realizado durante el 
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periodo del conocido como "góber precioso" cuando se desempeñó como alcalde de la capital 
y que desde entonces ha causado críticas y mociones de censura. La idea, explicó, es 

dignificar dicho mural, pues la aparición en él de alguien tan repudiado como Marín lo 
convierte en algo grotesco. En su tiempo, Marín ordenó que fuese incluido en el mural que 
intenta cronicar la historia de la ciudad de Puebla, lo cual fue calificado por diversos sectores 

como un grave ejemplo de culto a la personalidad. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41260:mario-

mar%C3%ADn-borrar%C3%A1n-al-g%C3%B3ber-precioso-del-mural-del-ayuntamiento-de-
puebla&Itemid=125 
 

RETO DIARIO 
• Smdif realizó Jornada de Desarrollo Integral en San Baltazar Resurrección 

El Sistema Municipal DIF informó que se llevó a cabo una Jornada de Desarrollo Integral en 
la colonia San Baltazar Resurrección. Dichas Jornadas dan atención integral a los habitantes 
de las comunidades más alejadas del municipio de Puebla y acercarles más de 20 servicios. 

Los servicios ofrecidos son: consultas médica general y dental, enfermería, psicología, 
atención a personas con discapacidad, asesorías jurídicas y de prevención a la violencia 

intrafamiliar, capacitación nutrimental de 5 pasos, atención familiar con prevención de 
adicciones, desarrollo personal y reinserción familiar, talleres y corte de cabello, y atención 
de los adultos mayores. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47281&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Smdif-realizo-Jornada-de-Desarrollo-Integral-en-San-Baltazar-Resurreccion 

 
NG PUEBLA 

• Aún con modificación, Marín siempre 'permanecerá' en mural: autor 
Al iniciar la eliminación de la imagen de Mario Marín Torres del mural "Fundación de Puebla", 
el pintor Fernando Rodríguez Lago, expresó que este cambio dejará inmortalizada la imagen 

del ex gobernador y ex presidente municipal, una vez que ahora será más evidente que 
existió en esta pintura por la difusión que se le ha hecho. Expresó que no causaría 

problemas esta transformación, pues dijo que no es como tapar la Gioconda, "es sólo una 
pintura municipal (...) en esa época me dijo que gracias por haberlo pintado, y le dije, no me 
de las gracias pero si se porta mal yo me encargo de taparlo y se le concedió, así es la vida", 

dijo. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57733aún-con-modificación-marín-siempre-permanecerá-

en-mural-autor#.UcAOnZY2VRs 
 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 
EL SOL DE PUEBLA  

• Escuchará Gali a los empresarios para nombrar secretario de Obra 
Con la opinión de las cámaras y colegios de profesionistas, será electo el próximo secretario 
de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal y definidas los próximos trabajos, 

comprometió el candidato a la alcaldía capitalina de la coalición Puebla Unida, José Antonio 
Gali Fayad, a los miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 

(CMIC). Tras la reunión con los empresarios, el ex secretario de infraestructura reconoció 
que recibió su petición de que quien se encargue ocupe tal puesto en su gobierno municipal, 
sea un profesional en la materia, quizá de su misma asociación, por lo que incluso manifestó 

su disposición a considerar esta posibilidad. (Belén Cancino, digital) 
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3022102.htm  
 

El HERALDO 
• Indiferencia de autoridades ante riesgo en escuela Zapata 
Una escuela primaria en la colonia San Baltasar Resurrección está en zona de riesgo, y pese 

a que la dirección de Protección Civil municipal tiene conocimiento de esto no ha brindado el 
apoyo requerido, por lo que 600 alumnos están en peligro. La primaria de educación 

indígena “Emiliano Zapata”, ubicada al nororiente de la capital poblana, está localizada a la 
orilla del río Manzanilla, lo que pone en peligro a los alumnos que alberga, pues las 
características del terreno hacen que la estructura de la escuela está dañada. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/ciudad/indiferencia-de-autoridades-ante-
riesgo-en-escuela-zapata 

 
SINTESIS 
• Pequeños incendios en pastizales por evento de Don Goyo 

Pequeños incendios en la zona de pastizales del Popocatépetl, fueron provocados por una 
explosión registrada a las 13:23 horas de este lunes; pese a esta actividad la alerta 

volcánica continúa en amarillo fase 2. El Centro Nacional de Prevención de Desastres 
(Cenapred) informó que el coloso regresó a sus niveles normales de actividad después de 
ese episodio explosivo, el cual generó una columna eruptiva de ceniza que alcanzó una 

altura de 4 kilómetros sobre el nivel del cráter. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/65052/pequenos-incendios-en-pastizales-por-evento-de-don-

goyo/puebla 
 

SINTESIS 
• Promete Gali no deja obras inconclusas 
Evitar elefantes blancos y obras inconclusas, promoviendo una Puebla Metropolitana donde 

se garantice año con año las obras que se requieren, con la participación de constructoras 
locales, ofertó el candidato de Puebla Unida a la presidencia municipal, Antonio Gali Fayad. 

Trabajar de la mano desde el día ocho de julio con el sector construcción, ofreció Galy Fayad, 
quien recalcó que la idea es continuar con proyectos específicos de desarrollo urbano, de 
regularización con un Plan Metropolitano y 'pensar en grande', para involucrar a los 

municipios conurbados. La idea, abundó, es trabajar donde más se necesita, de afuera hacia 
adentro, con desarrollos urbanos integrales, con empresas constructoras de Puebla. 

(Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/65028/promete-gali-no-deja-obras-inconclusas-/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Exigen a Moreno Valle frenar proyecto de segunda línea de RUTA 

Combis y microbuses tapizaron sus unidades con leyendas exigiendo audiencia al gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas para que se frene el proyecto de la segunda línea del metrobús 
ante el peligro de perder cientos de empleos y afectar a más de 11 mil familias. Asimismo, 

realizaron una marcha hacia la sede del gobierno estatal, Casa Aguayo, donde se 
manifestaron cerrando la avenida 14 Oriente, ante la exigencia de ser escuchados por las 

autoridades estatales. Ahora se ve circulando a los microbuses de las principales rutas de 
transporte público, como 4, 20, 54, Boulevares y Rápidos de San Antonio, con las leyendas 
de “gobernador, exigimos audiencia”, “No a la ruta 2 del Metrobús” y “Basta de abusos”. 

(Jorge Castillo) 
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109957 
 

INTOLERANCIA 
• Burocracia de Sedena deja sin permisos a policías 
Por retrasos de trámites de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Secretaría de 

Seguridad Pública trabaja sin permisos para portar armas para policías municipales, así como 
balas que son fundamentales para su tarea de seguridad. Se trata de al menos 100 policías 

que aún no reciben los permisos para la portación de armas de fuego que tiene que entregar 
la Sedena y que fueron tramitados desde el año pasado. Además, a un año de la solicitud, no 
se han recibido 17 mil cartuchos de balas que fueron tramitados ante esta instancia con el 

fin de dejar un parque de reserva a la administración municipal, aunque se tienen suficientes 
balas para afrontar cualquier emergencia. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109954 
 
MILENIO  

• Constructores de la CMIC buscarán ganar licitación 
Empresas adheridas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 

buscarán participar en la licitación del segundo corredor de la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA) que se contempla sobre la 11 Norte-Sur de la capital poblana. Así lo dio a 
conocer el presidente del organismo, Ricardo Pérez Güemes, al señalar que por lo menos 

cinco firmas cuentan con la capacidad para participar en la obra de infraestructura que 
correrá de norte a sur y que contempla un ramal en la 16 de Septiembre, cuyo proyecto 

ejecutivo se lanzará en próximos días. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f97c272be  

 
 
E-CONSULTA 

• 78 exhalaciones y tremor en el Popocatépetl: Cenapred 
El volcán Popocatépetl presentó en las últimas 24 horas, 78 exhalaciones de baja a 

moderada intensidad que estuvieron acompañadas por la emisión de vapor de agua, gas y 
en algunos casos de ceniza. De acuerdo con el sistema de monitoreo del Centro Nacional de 
Prevención de Desastres (Cenapred), las exhalaciones más importantes ocurrieron el día de 

ayer a las 11:40 y 14:38 horas; y hoy a las 07:03 y 08:07 horas. De forma adicional, el 
organismo científico registró episodios de tremor de alta y baja frecuencia, que en suma dan 

dos horas, y otros episodios de tremor armónico que sumaron aproximadamente 75 
minutos. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com.mx/nota/2013-06-17/seguridad/78-exhalaciones-y-tremor-en-el-

popocatépetl-cenapred 
 

E-CONSULTA 
• Se manifiestan transportistas contra línea dos del Metrobús 
Organizaciones de transportistas de distintas rutas que corren al sur de la ciudad, tales como 

la 54, 4, 20,54, 25, 61 y ruta bulevares, agrupadas en la Asamblea Permanente del 
Transporte de Puebla se manifestaron en contra de la implementación de la línea dos de la 

Red Urbana Trasporte Articulado (RUTA). Alrededor de 300 concesionarios, operadores y 
transportistas se aglutinaron esta mañana en el Paseo Bravo contra de la continuidad del  
sistema Metrobús por los daños que se ocasionan a los concesionarios. (Gerardo Rojas 

González) 
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http://e-consulta.com.mx/nota/2013-06-17/ciudad/se-manifiestan-transportistas-contra-
línea-dos-del-metrobús 

 
PERIODICO DIGITAL 
• El volcán Popocatépetl emite columna de ceniza de más de 4 kilómetros 

El director general de Protección Civil del Estado informó que continúa el monitoreo del 
volcán Popocatépetl en coordinación con el Centro Nacional de Prevención de Desastres 

(Cenapred), así como la alerta volcánica en Amarillo Fase Dos. Lo anterior después de que a 
las 13:23 horas ocurrió una explosión en el volcán Popocatépetl que generó una columna de 
ceniza de más de 4 kilómetros de altura, que lanzó fragmentos incandescentes a distancias 

de hasta 2 kilómetros del cráter, “los cuales, por su alta temperatura, provocaron pequeños 
incendios en la zona de pastizales”, informó el organismo nacional. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Línea 2 y 3 de RUTA sacarán de circulación a 945 unidades: ST 
Con la puesta en marcha de la segunda y tercera línea de la Red Urbana de Transporte 

Articulado (RUTA), un total de 945 unidades de 14 rutas saldrían de circulación, ya que la 
idea es transportar el mayor número de personas con menos camiones, adelantó el 
Subsecretario de Transporte (ST), Carlos Zurita. El funcionario invitó a los concesionarios y 

operadores inconformes a acercarse a la secretaría para que en conjunto autoridades y 
transportistas colaboren en la confirmación de estos proyectos que tienen la finalidad de 

modernizar el servicio que actualmente se presta. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Transportistas exigen a la ST una consulta pública para nuevos corredores de RUTA 

Más de 500 transportistas que operan camiones en la 11 norte-sur y la 16 de septiembre se 
manifiestan en Casa Aguayo, exigen a la Secretaría de Transporte realizar una consulta 

pública sobre la puesta en marcha del segundo y tercer corredor de la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA). Samuel Méndez, representante de la ruta 22, mencionó que 
de no tener una respuesta de las autoridades realizarán "paros de servicio" los lunes a fin de 

meter presión. Al grito de ¡No al Metrobús! y ¡Fuera Bernardo!, los transportistas marcharon 
por las principales calles del Centro Histórico para llegar a Casa Aguayo donde exigieron una 

audiencia con el gobernador, Rafael Moreno Valle. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Agüera se compromete a recuperar y modernizar el Periférico 

El candidato a la alcaldía de Puebla por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, se 
comprometió a impulsar un “programa de recuperación y modernización del Periférico” para 
reducir el número de accidentes y decesos por las pésimas condiciones en las que se 

encuentra esta vialidad. Señaló que desafortunadamente esta vía de comunicación que 
conecta a Puebla capital con los municipios conurbados carece de mantenimiento, lo que ha 

derivado en que “el asfalto este hecho pedazos” y no exista una correcta señalización e 
iluminación. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Movilizaciones paralizan vialidades de Puebla y zona metropolitana 

Dos movilizaciones causan caos vial en la zona metropolitana de Puebla, una de las cuales 
realizada por campesinos que marchan caminando y en tractores rumbo a la Ciudad de 
México y otra es de transportistas y choferes que se oponen a la línea 2 del RUTA. En el 

primer caso los agricultores comenzaron su peregrinaje en el bulevar Atlixco en estos 
momentos caminan sobre el bulevar Forjadores en el tramo de San Pedro Cholula. Se 

forman largos kilómetros de filas de vehículos que no pueden pasar. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52256 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Gran fumarola expulsada por el Popocatépetl 
Pese a bajar la alerta volcánica de amarillo fase 3 a fase 2, esta tarde el Popocatépetl 
registró una gran fumarola de varios kilómetros, la cual estuvo acompañada de ceniza. 

Pobladores de Atlixco reportaron que sintieron un pequeño temblor o como si la tierra se 
hubiera cimbrado con la expulsión de la fumarola.  Prevén la caída de ceniza en localidades 

cercanas al volcán. Cabe señalar la alerta amarilla fase 3 se mantuvo así durante 26 días. El 
pasado 12 de mayo fue elevada la alerta ante el aumento en los niveles de actividad del 
volcán, desde fumarolas hasta emisión de gases y materiales incandescentes, así como 

explosiones. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52258 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• El secretario de Obra Pública municipal será poblano: Gali Fayad 
El candidato a la presidencia municipal por Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, se 

comprometió ante constructores de la CMIC, a contar con toda la voluntad política para 
poder trabajar de manera coordinada. En reunión privada con los constructores poblanos, 

Gali Fayad les solicitó disposición para  pensar en grande e impulsar proyectos comunes en 
toda zona metropolitana, con la intención de lograr el desarrollo parejo de toda la zona 
principal de Puebla. Gali Fayad manifestó que una de las principales preocupaciones es  

otorgarles las obras a empresas poblanas, y la cual se comprometió a garantizaron. 
(Angélica Patiño Guevara) 

http://www.contraparteinformativa.com 
 
PUEBLA ON LINE 

• El Popo vuelve "a las andadas", lanza ceniza a 4 kilómetros de altura 
El volcán Popocatépetl registró una explosión a las 13:23 horas, que generó una columna 

eruptiva de ceniza de más de 4 kilómetros de altura y lanzó fragmentos incandescentes a 
distancias de hasta 2 kilómetros del cráter, los cuales por su alta temperatura provocaron 
pequeños incendios en la zona de pastizales, informó el Cenapred. En un reporte de las 14 

horas de este lunes, el organismo de la Secretaría de Gobernación indicó que las cenizas 
emitidas se trasladaron hacia el noroeste por los vientos predominantes en la zona, por lo 

que puede esperarse que en las próximas horas se registre caída de ceniza en las 
poblaciones de ese sector, incluso en la porción sureste de la Ciudad de México. (Puebla On 
Line) 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41267:el-popo-
vuelve-a-las-andadas-lanza-ceniza-a-4-kil%C3%B3metros-de-altura&Itemid=126 

 
RETO DIARIO 
• Popocatépetl emite columna de ceniza de más de cuatro kilómetros 

El Director General de Protección Civil del Estado (PCE) informa que continúa el monitoreo 
del volcán Popocatépetl, en coordinación con el Centro Nacional de Prevención de Desastres 

(Cenapred), así como la alerta volcánica en Amarillo Fase Dos. Lo anterior después de que a 
las 13:23 horas ocurrió una explosión en el volcán Popocatépetl que generó una columna de 
ceniza de más de 4 km. de altura, que lanzó fragmentos incandescentes a distancias de 

hasta 2 km. del cráter, "los cuales por su alta temperatura provocaron pequeños incendios 
en la zona de pastizales”, informó el organismo nacional. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47278&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Popocatepetl-emite-columna-de-ceniza-de-mas-de-cuatro-kilometros 
 

NG PUEBLA 
• Campesinos rechazan Libramiento Poniente 

Integrantes del grupo de Defensa de la Tierra y el Agua protestaron a las afueras de Palacio 
Municipal, junto con otras organizaciones, para impedir la construcción del Libramiento 
Poniente, que a decir de los inconformes esta obra afectaría a 800 productores de 19 

municipios de PueblaPor ello, ante la negativa de las autoridades estatales estos diversos 
movimientos sociales, anticiparon que viajarán a la ciudad de México para solicitar una 

reunión con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y manifestarle sus 
inconformidades. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57739campesinos-rechazan-libramiento-
poniente#.UcAONJY2VRs 
 

NG PUEBLA 
• Transportistas se manifiestan contra segunda línea de RUTA 

Transportistas de diferentes rutas se manifestaron en la 11 Norte-Sur con el objetivo de que 
las autoridades los escuchen en las preocupaciones con las que cuentan al desaparecer su 
fuente de trabajo por la contracción de la segunda línea del sistema de la Red Urbana de 

Transporte Articulado (RUTA). Los inconformes coincidieron en que las acciones tienen que 
ser revisadas para evitar los daños a la economía familiar que se ocasionarían debido a que 

se perderían fuentes de empleo. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57728transportistas-se-manifiestan-contra-segunda-línea-
de-ruta#.UcAO55Y2VRs 

 
NG PUEBLA 

• Escuela Emiliano Zapata solicita apoyo para reforzar paredes 
Alumnos de la primaria “Emiliano Zapata” están en riesgo de que alguna de sus aulas 
colapse en esta temporada de lluvias por estar a un lado de la barranca Manzanilla, pues las 

paredes están cuarteadas y hasta el momento las autoridades no han hecho nada al 
respecto, evidenció Raúl Martínez Barrientos, presidente del Comité de Padres de Familia de 

la primaria “Emiliano Zapata”. Pese a que la dirección de Protección Civil Municipal emitió el 
dictamen de este lugar como zona de riesgo, las condiciones de la escuela continúan 
deplorables, pues incluso Martínez Barrientos comentó que el terreno tiene mucho 

movimiento y ante la creciente de agua se puede derrumbar. (Evangelina Rosales Gasca) 
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http://www.ngpuebla.com/puebla/57715escuela-emiliano-zapata-solicita-apoyo-para-
reforzar-paredes#.UcAPPZY2VRs 

 
NG PUEBLA 
• Organizaciones marchan contra criminalización de luchas sociales 

Esta mañana integrantes del Frente Productor de Hortalizas y Legumbres protestaron a las 
afueras de Palacio Municipal, junto con otras organizaciones, para impedir la construcción del 

Libramiento Poniente que a decir de los inconformes afectaría a 800 productores de 19 
municipios de Puebla. Por ello, ante la negativa de las autoridades estatales estos diversos 
movimientos sociales, anticiparon que viajarán al estado de México para solicitar una reunión 

con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y manifestarles sus 
inconformidades. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57714organizaciones-marchan-contra-criminalización-de-
luchas-sociales#.UcAPaJY2VRs 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
 

 
• Acaba de caer un coche en el Rió Alseseca a la altura de Lomas de San Miguel. 

• La Canaco estima que el debate podría definir a los indecisos ya se sabe los indecisos 
serán los que tomen la gran decisión en este proceso electoral. 

• SEDENA retrasa permisos a 100 elementos de la Policía Municipal. 
• La comuna borrara la imagen de Mario Marin del mural de fundadores de Puebla 
ubicado en la planta alta del Palacio Municipal. 

• Muera atropellado un peatón en la recta a Cholula. 
 

Enrique Montero Ponce  
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM  
• Campesinos y moto taxistas protestaron por la construcción de el libramiento 

poniente. 
• Rumbo a la ciudad de México salieron 14 organizaciones no Gubernamentales para 

exigir que se detenga la criminalización de la lucha social en Puebla. 
• El Ayuntamiento de Puebla a retirado 910 toneladas de escombros de el Puente negro 
el desazolve esta al 80%. 

 
ABC Radio Leticia Montagner  

Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 
• El sindicato de trabajadores del IMSS solicitará una auditoria a Miriam Tapia, ex 
tesorera del gremio ya que la señalan de desfalco, las finanzas del sindicato están en cero, 

por lo que solicitó una reunión urgente para determinar la sanción como suspensión de 
derechos laborales y sindicales.  

• El director de atención vecinal y comunitaria reconoció que obras en diferentes sitios 
del municipio se han quedado detenidas por el proceso electoral, sin embargo se reanudará 
su construcción para acabarlas a la brevedad posible.  
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• La dirigencia estatal del PRI, en movimiento territorial, cerraron filas en torno al 
candidato Enrique Agüera Ibáñez. 

 
Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 

• El centro patronal de Puebla adelantó que los coordinadores de campaña de los 
candidatos a la presidencia municipal de Puebla firmarán un compromiso para evitar que 

durante el desarrollo del debate se desatará la guerra sucia, así lo dijo el presidente de 
COPARMEX, Carlos Montiel Solana. 
• Alrededor de 945 unidades de 14 rutas diferentes que laboran por la zona sur de la 

ciudad son las que saldrían de circulación con la puesta en  marcha de la segunda y tercera 
línea de la Red Urbana de Transporte Articulado reveló Carlos Zurita García, subsecretario de 

la Secretaría del Transporte 
• Los conductores del transporte, público que esta mañana marcharon en protesta de la 
entrada de línea 2 de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) que correría sobre la 

11 norte-Sur, se encuentran en Casa Aguayo, sede del gobierno del estado, para realizar en 
forma su protesta. 

 
VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 
Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 

• El día de ayer  en la tarde el popo sorprende con una explosión de material 
incandescente y explosión de ceniza  

• Eliminaran  a Mario Marin del Mural de la Fundación de Puebla  
• Protestan transportistas por segunda línea de RUTA  

• Los ediles le piden a la Conferencia Nacional de Gobernadores  más viabilidad para los 
ayuntamientos  
  

Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 

• Muere un jovén al caer en una barranca de 25 metros de profundidad en la ampliación 
Alamos Vista Hermosa, hasta el momento se desconocen las causas de lo que ocurrió en 
este espacio.  

• Clausuran el Bar La Enamorada en los portales de San Pedro Cholula, y es que el lugar 
es multado por no exhibir el contenido dentro de las botellas, además el personal hacía 

cargos adicionales en la propina y el pago por tarjeta.  
• Un corto circuito provoca un incendio en la sub estación de de la CFE del estado de 
México, otras tres sub estaciones resultan afectadas y se va la luz por varias horas en la 

zona, por fortuna no hay heridos. 
 

Carolina Gil y luis Gabriel Velázquez 
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  
 

 
• El activo volcán Popocatpetl lanzo fragmentos incandescentes que provocaron 

incendios menores de pastizal en las inmediaciones. 
• En la incorporación a la carretera interoceánica un trailer volcó debido al exceso de 
velocidad y el peso de la carga que transportaba. 
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• La Secretaria de Seguridad Publica y Transito Municipal no intervendrá en la 
investigación con el policía que el fin de semana provoco un accidente y atropello a un 

peatón será entonces la Procuraduría General de Justicia la que determine quien genero esta 
tragedia. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Manzanilla avala los ataques; Alcántara insiste en evitarlos   
Mientras que el coordinador de campaña de José Antonio Gali Fayad, abanderado de la 

coalición Puebla Unida, Fernando Manzanilla Prieto, avaló utilizar los ataques y el contraste 
en el debate que organiza Actívate por Puebla; Jaime Alcántara Silva, representante del 

candidato de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, abrió la posibilidad de retirarse si 
comienzan las descalificaciones.  En entrevista posterior al sorteo para definir el orden de 
participación en el ejercicio que se llevará a cabo este día a las 19:30 horas, Alcántara 

argumentó que el equipo de Agüera ha vislumbrado todas las posibilidades; sin embargo, 
sus intervenciones se centrarán en las propuestas.  (Maritza Mena, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3022094.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Realizarán a puerta cerrada debate en San Pedro Cholula 
Los candidatos a una curul local por el Distrito 9 con cabecera en San Pedro Cholula, 

Eduardo Zacatelco por la alianza 5 de Mayo; Sara Chilaca, de la Coalición Puebla Unida; y 
Alejandro Carrillo por el Partido del Trabajo (PT), confirmaron su asistencia en el debate que 

el Instituto Electoral del Estado ya programó para el día 24 de este mes. Al respecto, la 
consejera presidente del IEE en este distrito, Nohemí Tapia Trujillo, dio a conocer que los 
tres aspirantes a este cargo público participarán en este debate donde podrán resaltar sus 

propuestas de trabajo. Mencionó que el encuentro se llevará a cabo en un hotel céntrico de 
esta ciudad milenaria, al filo de las 18:00 horas del día 24 de este mes. (Corresponsal, 

digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3022210.htm  
 

El HERALDO 
• Movimiento Territorial apoya a Enrique Agüera 

En su desesperación porque van a perder las elecciones del  7 de julio, la coalición Puebla 
Unida esta “inventando” que en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), sus 
organizaciones y sectores están divididos, sentenció el ex dirigente del Movimiento 

Territorial, actual candidato a diputado, Alberto Sánchez Barranco. El Movimiento Territorial 
es una organización fuerte del partido, estamos trabajando intensamente a nivel estatal con 

todos los candidatos a diputados y a presidentes municipales por nuestro instituto político. 
En su desesperación, Puebla Unida está intentando dividir; este sector está con el PRI y con 
sus candidatos, no se dejen engañar por las mentiras”, sentenció en rueda de prensa el 

priista. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/politica/movimiento-territorial-apoya-

enrique-aguera 
 
SINTESIS 

• Aceptará Puebla Unida reglamentos del IFE 
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El dirigente del PAN a nivel local, Rafael Micalco Méndez, restó importancia al hecho de que 
la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE pudiera retirar del aire el spot de la coalición 

Puebla Unida, en el que se coloca al ex gobernador Mario Marín Torres como factor de 
regresión para Puebla y se le relaciona con el candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique 
Agüera Ibáñez. Entrevistado en el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Micalco dijo que 

originalmente se retomó a Marín para una campaña de contrastes; sin embargo, ahora es el 
mismo partido tricolor el que considera que el ex gobernador de Puebla es sinónimo de 

campaña negra contra los candidatos del PRI-PVEM. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/65055/aceptara-puebla-unida-reglamentos-del-ife/puebla 
 

SINTESIS 
• Impulsará Franco Rodríguez ley de movilidad 

Puebla Unida impulsará una Ley de Movilidad que proteja a los peatones y fomente el uso de 
medios de transporte no motorizados anunció Franco Rodríguez, candidato a diputado local 
por el distrito 13. Tras hacer un recorrido en bicicleta sobre la calle 25 Poniente, del Boulevar 

Atlixco al Parque de las Ninfas, el abanderado de Puebla Unida expuso la necesidad de 
recordar que todos los ciudadanos somos peatones en distintos momentos del día, al tiempo 

que destacó que el 70 por ciento de la población en el municipio se mueve en el transporte 
público -que contribuye al 20% de la contaminación vial- y en vehículos no motorizados. 
(Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/65053/impulsara-franco-rodriguez-ley-de-movilidad/puebla 
 

SINTESIS 
• Obras de gran impacto social: RMV 

En reuniones de trabajo con habitantes y autoridades de Tlatlauquitepec e Ixtacamaxtitlán, 
el gobernador Rafael Moreno Valle atestiguó el inicio de la construcción de un hospital 
general y la modernización del camino Xalcamunco - San Andrés Tepexoxuca. En la junta 

auxiliar de Tochimpa, municipio de Tlaltauquitepec, el mandatario apuntó que el actual 
hospital está rebasado además de que no cuenta con certificación y acreditación, lo cual si 

tendrá el nuevo nosocomio al proporcionar servicios de alta calidad con equipo con 
tecnología de punta. (Olga Cevallos)  
http://sintesis.mx/articulos/65051/obras-de-gran-impacto-social-rmv/puebla 

 
SINTESIS 

• Espera SNTE incremento salarial para este 2013 
Las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) confían 
en que antes de las elecciones del 7 de julio próximo, se logre un acuerdo de incremento 

salarial y prestaciones 2013 con el gobierno del estado de Puebla. El dirigente magisterial, 
Emilio Salgado Néstor, recordó que el aumento que logró el gremio sindical a nivel nacional 

fue de 3.9 por ciento de incremento directo al sueldo, más prestaciones para dar un 
aumento total de 5.95 global y el cual será replicado en la entidad. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/65050/espera-snte-incremento-salarial-para-este-2013-/puebla 

 
  

INTOLERANCIA 
• Puebla no recibirá plazas nuevas en 2013 
Aunque desde la Secretaría de Educación Pública (SEP) afirman que la convocatoria para 

plazas docentes publicada el domingo pasado forma parte de una primera etapa del proceso 
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de asignación de puestos laborales al interior del magisterio estatal, recursos generados del 
31 de mayo al 15 de junio del 2013, el anuncio de esos puestos de trabajo generó inquietud 

entre los docentes poblanos porque los trabajadores de la educación en general desconocen 
las gestiones del gobierno del estado por medio de la Secretaría de Educación Pública para la 
entrega de plazas de nueva creación dentro de la Programación Detallada (Prodet). (Samuel 

Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109953 

 
CAMBIO 
• Promete Agüera gobernar con los poblanos y no con fuereños 

Enrique Agüera Ibáñez presentó su plataforma de gobierno titulada Modelo de Ciüdad Püebla 
2014-2018, en la que realizó una compilación de sus propuestas hechas a lo largo de los 42 

días de campaña, en las que destacó la implementación de mil 800 nuevos policías, 
conformar a su gabinete únicamente con poblanos, crear una fiscalía anticorrupción y líneas 
de atención para reportar baches y luminarias que serán reparados en un plazo máximo de 

48 horas. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14936-agüera-

presenta-modelo-de-ciüdad-püebla-2014-2018 
 
CAMBIO 

• Debaten hoy los candidatos a la alcaldía en foro de Actívate 
El primer debate entre los candidatos a la alcaldía de Puebla organizado por el conglomerado 

Actívate por Puebla tendrá una duración de una hora y media y comenzará a transmitirse en 
punto de las 19:30 horas, a través de 15 medios de comunicación de radio, televisión y 

portales de internet, incluido Diario CAMBIO. El debate será moderado por la conductora de 
Televisa, Mariloli Pellón, quien a petición de la coalición “5 de Mayo” sustituyó al académico 
Ricardo Sodi Cuéllar, director de la Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac del 

Norte, quien se había confirmado la semana pasada para conducir el encuentro. (Gerardo 
Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14914-este-día-
primer-debate-de-candidatos-a-la-alcaldía 
 

CAMBIO 
• IFE valida spots de la Puebla Preciosa 

La Comisiónde Quejas y Denuncias del IFE declaró infundada la solicitud de la alianza “5 de 
Mayo” para retirar el spot de la coalición “Puebla Unida”, Construyendo el futuro, y descartó 
que se trate de una campaña negra la imagen donde aparece Enrique Agüera con el ex 

gobernador, Mario Marín. En entrevista, el representante legal de la megacoalición, Rafael 
Guzmán, detalló que desde el jueves de la semana pasada les notificaron del Instituto 

Federal Electoral que pueden seguir con la transmisión del anuncio, por lo que afirmó que es 
un fracaso jurídico más que se adjudica el Revolucionario Institucional. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14940-ife-valida-
spots-de-la-puebla-preciosa 

 
CAMBIO 
• En lugar de castigar a Lastiri, EPN lo premia con otro nombramiento 
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Juan Carlos Lastiri Quirós, subsecretario federal de Desarrollo Social, fue premiado por el 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto, con la Secretaría Ejecutiva del Consejo 

Nacional de la Cruzada contra el Hambre, y con ello aclaró su panorama luego de que el líder 
nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, “pidiera su cabeza” por desviar los programas 
sociales a favor de la coalición “5 de Mayo”. Ernesto Javier Nemer Álvarez, subsecretario de 

Desarrollo Social y Humano de la dependencia federal, a través de su cuenta de Twitter 
(@ErnestoNemer) informó la noticia de que Lastiri Quirós se convertirá a partir de este día 

como el encargado de las acciones del programa peñista que tiene como objetivo acabar con 
la pobreza extrema y la desnutrición del país. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14922-lastiri-será-

secretario-ejecutivo-de-la-cruzada-contra-el-hambre 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Agüera abandonaría el debate si se permite la campaña negra: Alcántara 
Con la advertencia de la coalición Cinco de Mayo (PRI–PVEM) de que abandonará el debate 

de candidatos a la alcaldía de la capital si la alianza oficial Puebla Unida incurre en 
descalificaciones, los coordinadores de campaña acordaron por sorteo el orden de las 

intervenciones que tendrán los aspirantes Enrique Agüera Ibáñez, Antonio Gali Fayad y 
Miguel Ángel Ceballos López durante el encuentro que se realizará este martes. Pese a la 
amenaza, Fernando Manzanilla Prieto, quien es coordinador de campaña del abanderado de 

Puebla Unida, Antonio Gali, dejó abierta la posibilidad de que su aspirante recurra al caso de 
Mario Marín Torres para atacar a Enrique Agüera. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aguera-abandonaria-el-debate-si-se-
permite-la-campana-negra-alcantara-_id_25905.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• La derecha ataca a la UAP y está jugando con fuego, advirtió Fernando Moreno Peña 

El delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) para la entidad, Fernando Moreno Peña, advirtió que la derecha quiere 

volver en este proceso electoral a los tiempos de polarización que se padecieron en los 60. 
“Es muy delicado el grado de desesperación en que están ellos, de querer enredar a la 
Universidad (Autónoma de Puebla) en querer desprestigiarla, pretenden hacer creer que hay 

una red de corrupción”, expresó. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-derecha-ataca-a-la-uap-y-esta-

jugando-con-fuego-advirtio-fernando-moreno-pena_id_25913.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Avala TEEP candidaturas comunes entre Puebla Unida y partidos políticos 
El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) avaló por unanimidad de votos el registro 

de candidaturas comunes de la alianza Puebla Unida con los partidos Pacto Social de 
Integración (PSI), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (PMC), tras desechar 138 
recursos de apelación presentados por la coalición Cinco de Mayo contra esas postulaciones. 

(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/avala-teep-candidaturas-comunes-

entre-puebla-unida-y-partidos-politicos-_id_25907.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Imponen mordaza al presidente del IEE tras pifia sobre la transferencia del voto 
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Armando Guerrero Ramírez, presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), canceló las 
ruedas de prensa que concedía al término de cada sesión del Consejo General, como parte 

de una estrategia de comunicación con la que se busca resolver el escándalo que desató la 
semana pasada por defender la transferencia del voto en una entrevista, pese a tratarse de 
una medida inconstitucional. A partir de ayer la postura del órgano comicial la fijaron los 

consejeros Paul Monterrosas Román y Olga Lazcano Ponce, de los cuales ésta última informó 
que se encuentra en trámite la solicitud de remoción presentada por la coalición Cinco de 

Mayo (PRI–PVEM). (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/imponen-mordaza-al-presidente-del-
iee-tras-pifia-sobre-la-transferencia-del-voto-_id_25906.html  

 
MILENIO  

• Presenta EAI su Modelo de Ciudad y cinco ejes 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo, presentó el Modelo de Ciudad 
Puebla 2014-2018, sustentado en el humanismo que pone en el centro de su atención a los 

ciudadanos. Destacó que para este Modelo de Ciudad todos, mujeres, madres solteras, 
jóvenes, personas de la tercera edad y con discapacidad, serán importantes. “No estoy aquí 

para improvisar con una campaña llena de discursos vacíos y propuestas inviables, tengo la 
experiencia para alcanzar este esfuerzo y vengo con un proyecto en la mano, un proyecto de 
gobierno para la ciudad de Puebla, claro y minuciosamente estructurado…”. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f97d000f0  
 

MILENIO  
• Descartan afectaciones inmediatas por crisis en industria automotriz 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Fernando Treviño Núñez, descartó 
afectaciones inmediatas en la economía local por la contracción en los mercados 
automotrices a nivel mundial que se refleja en un recorte de producción en la empresa 

Volkswagen de México y con ello la salida de al menos 800 trabajadores eventuales. Aunque 
el estado mantiene una alta dependencia hacia el sector automotriz y autopartes, con un 

volumen de exportación superior al 80 por ciento, el líder empresarial, destacó que las 
empresas del rubro planean su producción a largo plazo, por lo que “más que preocuparse 
hay que ocuparnos”. (Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f97c1a076  
 

E-CONSULTA 
• SNTE espera firmar aumento salarial antes del 7 de julio 
El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE), Emilio Salgado Néstor, confió en que antes de las elecciones del próximo 7 de julio 
en la que los poblanos nombrarán a los presidentes de los 217 municipios y a los integrantes 

del Congreso local, se podrá llegar a un acuerdo de aumento salarial y prestaciones con el 
gobierno del estado de Puebla. Comentó que las negociaciones están avanzando en las 
mesas de trabajo y aseveró que ya sólo falta definir algunos montos para los más de 78 mil 

docentes de la entidad. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com.mx/nota/2013-06-17/educación/snte-espera-firmar-aumento-salarial-

antes-del-7-de-julio 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Cholula en bici se reúne con candidatos a la presidencia municipal 
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El colectivo Cholula en Bici organizó este fin de semana el foro La Calle es de Todos, al cual 
invitó a los candidatos a la presidencia municipal de San Andrés y San Pedro Cholula y donde 

se dialogó con los habitantes compartiendo puntos de vista y dudas acerca de la movilidad 
urbana. El sábado y el domingo en ambos municipios el colectivo de ciclismo urbano 
presentó también los proyectos que tiene a futuro y en los que trabaja actualmente, como 

Cholula Zona 30, iniciativa que pacificará el tráfico de las avenidas 14 oriente y 5 de mayo 
de San Andrés. (María Aranzazú Ayala) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 
PERIODICO DIGITAL 

• El 31 de julio se decide si los poblanos en el extranjero podrán votar 
A más tardar el 31 de julio, el Congreso Local aprobará o desechará el nuevo esquema para 

lograr que los poblanos en el extranjero puedan votar por Gobernador en el año 2018, dio a 
conocer el Presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso 
Local, Rafael Von Raesfeld Porras. En entrevista, el Legislador informó que para avalar esta 

iniciativa también buscarán que a nivel federal sus homólogos de la Cámara de Diputados 
permitan que la credencial de elector con fotografía también sea expedida en los consulados 

y embajadas de México en el mundo, una demanda de millones de connacionales. (Leonardo 
Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Mejoraremos el servicio de limpia en nuestra ciudad: José Juan Espinosa 
En reunión con cientos de vecinos de la junta auxiliar de San Francisco Cuapa, el candidato 

por Movimiento Ciudadano y la coalición Puebla Unida a la alcaldía de San Pedro Cholula, 
José Juan Espinosa Torres, se comprometió a hacer más eficiente el servicio de limpia, ya 
que hoy en día es insuficiente. La única forma de solucionar el rezago es que el Gobierno se 

haga cargo del servicio. En su intervención, Espinosa Torres señaló que durante años los 
gobiernos hicieron negocios para su beneficio con la recolección de basura concesionando el 

servicio a empresas privadas. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Inicia construcción de hospital en Tlatlauqui y camino en Ixtacamaxtitlán 

Este lunes, el gobernador del estado supervisó el arranque de construcción de un hospital en 
el municipio de Tlatlauquitepec, así como la modernización en su segunda etapa del camino 
Xalcamunco-San Andrés Tepexoxuca, en Ixtacamaxtitlán. En la comunidad de Tochiapan, 

perteneciente a Tlatlauquitepec, el titular del Ejecutivo estatal, acompañado del edil Porfirio 
Loaeza, dio el inicio a estas obras que ayudarán a mejorar la salud de al menos 3 mil 

habitantes. Añadió que el actual centro de salud fue edificado hace más de 49 años, por lo 
que estaba rebasado y carecía de certificación y acreditación. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Gali Fayad espera que debate sea de propuestas y no de descalificaciones 
A pocas horas de que se lleve a cabo el debate entre candidatos a la presidencia municipal 
de la capital poblana, el candidato de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad confió 

que este ejercicio se desarrolle de manera tranquila y sea de altura, con el compromiso 
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entre los participantes de expresar propuestas y no descalificaciones. "Yo espero que sea un 
compromiso entre 3 personas maduras que expresen a la ciudadanía su voluntad, su trabajo, 

lo que quieren escuchar y en este caso yo pasé ya de la propuesta a los compromisos y es lo 
que estaré comentando" (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  

 
PERIODICO DIGITAL 

• Cuatro casas se encuentran en riesgo por estar a la orilla del río Alseseca 
Por lo menos cuatro casas de la colonia Hacienda Guelatao se encuentran en zona de riesgo, 
al ubicarse en las cercanías del río Alseseca, reveló Gustavo Ariza Salvatori, director de 

Protección Civil Municipal. Y es que luego de haberse inundado la primaria de dicha localidad 
el ayuntamiento decidió desazolvar el río; sin embargo, aún se encuentran hogares que 

corren riesgo por las fuertes lluvias que aumentan la fuerza del caudal. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/c 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Agüera abandonará debate si le 'tocan' tema de Marín: Jaime Alcántara 

En caso de que Antonio Gali Fayad de ‘Puebla Unida’, o Miguel Ángel Ceballos del PT 
cuestione al candidato de la coalición PRI-PVEM sobre su relación con el exgobernador Mario 
Marín Torres o sobre su vida personal, este podría abandonar el debate que está organizado 

para la noche de este martes. Lo anterior lo confirmó en entrevista el coordinador de 
campaña del exrector de la BUAP, Jaime Alcántara Silva, quien indicó que dentro del 

documento que firmaron, quedó establecido que los contendientes no deberán ofender 
durante el foro. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52261 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Gali Fayad abrirá y cerrará el debate de Actívate x Puebla 

Será el candidato de la coalición ‘Puebla Unida’, Antonio Gali Fayad, quien inicie y cierre el 
debate organizado por Actívate x Puebla, programado para la noche de mañana martes en 
un hotel de la zona de Angelópolis a las 7:30 de la noche, mismo que tendrá una duración de 

hora y media. Este lunes se realizó el sorteo para determinar ubicación, lugar de 
participación en las rondas temáticas, además de las órdenes de intervención, y aunque 

hubo inconformidad por parte del coordinador de la campaña del candidato del PRI-PVEM, 
Jaime Alcántara, terminó por aceptar las condiciones. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52260 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Posible un segundo debate: IEE 
El consejero del Instituto Electoral de Estado (IEE) Paul Monterrosas, confirmó que se analiza 

la posibilidad de un segundo debate organizado por la instancia electoral, toda vez que 
existe un petición de parte de la coalición 5 de Mayo presentada ante el Consejo Municipal. 

En entrevista al término de la sesión pública, el consejero manifestó que hasta el momento 
solo se trata de una posibilidad, ya que únicamente se cuenta con una solicitud; sin 
embargo, se requiere del apoyo de la mayoría de los partidos políticos para poder organizar 

un segundo debate. (Angelica Patiño Guevara)  
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52259 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Gali Fayad pide respeto en debate; advierte que responderá ataques 

El candidato a la presidencia municipal por la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, 
confió en que se realizará un debate de respeto y de altura; sin embargo, advirtió que 

responderá agresiones en caso de que se generen por parte de sus adversarios. En 
entrevista el aspirante a alcalde manifestó que la intención es lograr un debate donde se 
presenten compromisos para los poblanos, pues  busca que los aún indecisos puedan decidir 

su voto a su favor. Sin embargo, advirtió que en caso de que haya un intento de agresiones 
simplemente se defenderá, pues sí bien va dispuesto a impulsar propuestas, no permitirá ser 

agredido. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• No habrá acusaciones entre Gali y Agüera durante el debate: PA 

La sociedad poblana no puede esperar mucho del debate organizado por Actívate por Puebla, 
pues por lo que se puede observar se continúa manteniendo un formato acartonado, opinó el 
politólogo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Paulino Arellanes 

Jiménez. El especialista en el tema comentó que también el encuentro se caracterizará por 
dar determinados minutos para responder a cada uno de los contendientes y además se 

tratarán temas que son muy cómodos para los aspirantes a la presidencia municipal de la 
capital poblana. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 
PUEBLA ON LINE 

• Agüera presenta su Modelo de Ciudad 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la Coalición 5 de Mayo PRI-Verde a la presidencia 

municipal de Puebla, presentó esta tarde el Modelo de Ciudad Puebla 2014-2018, sustentado 
en el humanismo que pone en el centro de su atención a los ciudadanos. “Mi compromiso es 
construir un gobierno cercano a la gente, que sepa escuchar y que se mantenga en contacto 

y vinculado permanente a los problemas que vive la ciudad, seré un presidente municipal 
que dialogue con los sectores, que camine la ciudad que regrese una y otra vez a las 

colonias, unidades habitacionales, juntas auxiliares y barrios. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41284:ag%C3%BCe
ra-presenta-su-modelo-de-ciudad&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 

• Delegado del PRI se burla de denuncia de líder nacional del PAN contra Agüera 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Fernando Moreno Peña, se burló de 
la denuncia que hizo el líder nacional del PAN, Gustavo Madero, en contra del abanderado 

tricolor a la alcaldía, Enrique Agüera, y el candidato a diputado local, Víctor Giorgana. 
“Todavía existe el PAN? (Gustavo) Madero… será maderito, ni a palillo llega”, ironizó el 

delegado. Esto luego de que en la capital del país, Madero dio una conferencia de prensa 
para exhibir que los candidatos del PRI ofrecieron vales de cemento a cambio de votos. 
(Marisol Córdoba) 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41286:delegado-del-
pri-se-burla-de-denuncia-de-l%C3%ADder-nacional-del-pan-contra-

ag%C3%BCera&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Gustavo Madero exhibe a Agüera y Giorgana a nivel nacional 
Ante las prácticas ilegales en que ha incurrido el Revolucionario Institucional en Puebla, con 

la entrega de toneladas de cemento a cambio del voto ciudadano, el presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN), Gustavo Madero Muñoz, advirtió que el Partido Acción Nacional 
(PAN) seguirá denunciando todas las irregularidades. En rueda de prensa con el dirigente 

estatal del partido en Puebla, el diputado Rafael Micalco Méndez, evidenciaron la 
incongruencia y la doble moral de los candidatos del PRI y su delegado, quienes han insistido 

en lanzar acusaciones sin fundamento contra la coalición Puebla Unida, en un intento 
desesperado por justificar la derrota  que sufrirán el próximo 7 de julio. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41268:gustavo-

madero-exhibe-a-ag%C3%BCera-y-giorgana-a-nivel-nacional&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• TEE tumba apelación del PRI contra candidaturas comunes 
El Tribunal Electoral del Estado (TEE) desechó la apelación presentada por el PRI contra las 

candidaturas en comunes de la alianza Puebla Unida y los partidos Movimiento Ciudadano 
(MC) y Pacto Social de Integración (PSI) en distintos municipios del interior de Puebla. El 

fallo de los magistrados del TEE fue por unanimidad. Resolvieron que las candidaturas 
comunes son legales y respetan el principio de equidad de la contienda. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41266:tee-tumba-
apelaci%C3%B3n-del-pri-contra-candidaturas-comunes&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• RMV inicia construcción de hospital general de Tlatlauquitepec 

En reuniones de trabajo con habitantes y autoridades de Tlatlauquitepec e Ixtacamaxtitlán, 
el gobernador Rafael Moreno Valle atestiguó el inicio de la construcción de un hospital 
general y la modernización del camino Xalcamunco - San Andrés Tepexoxuca. En la junta 

auxiliar de Tochimpa, municipio de Tlaltauquitepec, el mandatario apuntó que el actual 
hospital está rebasado además de que no cuenta con certificación y acreditación, lo cual si 

tendrá el nuevo nosocomio al proporcionar servicios de alta calidad con equipo con 
tecnología de punta. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41259:rmv-inicia-

construcci%C3%B3n-de-hospital-general-de-tlatlauquitepec&Itemid=126 
 

RETO DIARIO 
• En unidad ganaremos la batalla electoral del 7 de julio: Fernández del Campo 
El Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal, Pablo Fernández del Campo, aseguró 

que al interior del PRI existe unidad y cohesión, por lo que todos “están listos para obtener 
el triunfo el 7 de julio”. Agradeció  a los sectores de Movimiento Territorial y del Frente 

Juvenil el respaldo hacia los candidatos de la Coalición 5 de Mayo.  Del mismo, señaló que en 
Atlixco existe unidad en torno al abanderado para la alcaldía, Álvaro Morales. Acompañado 
del Delegado del CEN, Fernando Moreno Peña y de la Secretaria General del CDE, Fernández 
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del Campo expresó que en Revolucionario Institucional no existe ningún tipo de división: 
(RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47283&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-En-unidad-ganaremos-la-batalla-electoral-del-7-de-julio:-Fernandez-del-Campo 
 

RETO DIARIO 
• Gali reconoce apoyo incondicional de Moreno Valle a su campaña 

José Antonio Gali Fayad, candidato a la presidencia municipal por la coalición Puebla Unida, 
reconoció que cuenta con todo el apoyo del gobierno del estado y del gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas, en este proceso electoral, en torno al anuncio del mandatario en el 

sentido que no asistirá a sus actos de su campaña. La declaración del abanderado por el 
Partido Acción Nacional (PAN) se dio en un contexto que el PRI ha denunciado una supuesta 

intervención de Moreno Valle en el proceso para beneficiar a la coalición que encabeza, Gali 
Fayad. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47279&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Gali-reconoce-apoyo-incondicional-de-Moreno-Valle-a-su-campana 
 

RETO DIARIO 
• Gali abrirá y cerrará debate de Actívate X Puebla 
Será el candidato por la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, quien abrirá y cerrará el 

debate organizado por Actívate X Puebla, mismo que se realizará mañana 18 de junio a las 
19:30 horas en el Hotel Camino Real Angelópolis, lo cual ocasionó que el coordinador de 

campaña de Enrique Agüera Ibáñez, contendiente por la coalición 5 de Mayo, Jaime 
Alcántara, se mostrara inconforme. El sorteo para definir cómo serían las participaciones de 

los aspirantes se realizó hoy, quedando el orden de intervenciones de la siguiente forma: En 
la inicial comenzará Puebla Unida, luego la coalición 5 de Mayo y, al final, el Partido del 
Trabajo (PT); después vendrán otras seis rondas escalonadas; mientras que en la 

intervención final iniciará el PT, luego la coalición 5 de Mayo y, al final, Puebla Unida. 
(Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47285&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Gali-abrira-y-cerrara-debate-de-Activate-X-Puebla 
 

RETO DIARIO 
• Armando Guerrero huye de la prensa al término de la sesión del IEE 

En la primera sesión que realizó el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE), 
luego del escándalo que provocó las declaraciones del consejero presidente, Armando 
Guerrero Ramírez, por el tema de la transferencia de votos, éste salió huyendo de la prensa 

sin dar declaración alguna. Por su parte, los consejeros, Paul Monterrosas Román y Olga 
Lazcano Ponce, rechazaron que la imagen de la institución se viera afectada por las 

declaraciones del presidente, y aseguraron seguir enfocados en entregar los mejores 
resultados en el proceso electoral que se vive. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47266&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Armando-Guerrero-huye-de-la-prensa-al-termino-de-la-sesion-del-IEE 
 

RETO DIARIO 
• Lamentable que se atente contra la BUAP buscando atacar a EAI: Moreno Peña 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, en Puebla, Fernando Moreno Peña, 

consideró que es delicado que se busque desprestigiar a la BUAP con el fin de atacar al 
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candidato por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, ya que es una actitud perversa 
y provocada por la desesperación al verse abajo en las preferencias electorales de sus 

adversarios. Agregó que el abanderado por el PRI-PVEM, Agüera Ibáñez, no le tiene miedo al 
debate, ni que le monten un cuatro en este evento, por eso, el PRI aceptó todas las 
condiciones que estableció Actívate X Puebla. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47265&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Lamentable-que-se-atente-contra-la-BUAP-buscando-atacar-a-EAI:-Moreno-Pena 

 
RETO DIARIO 
• PRI desmiente división y desbandada a favor de Gali 

La dirigencia estatal del PRI y los líderes de sus sectores rechazaron que en el tricolor exista 
división y se provoque una desbandada a favor de la candidatura de Antonio Gali Fayad, al 

frente de la coalición Puebla Unida. El dirigente del Movimiento Territorial y actual candidato 
a diputado, Alberto Sánchez Barranco, aseguró que el sector que preside en ningún 
momento ha dudado de su respaldo a los candidatos por la coalición 5 de Mayo, 

principalmente, al abanderado a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. 
(Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47264&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-PRI-desmiente-division-y-desbandada-a-favor-de-Gali 
 

RETO DIARIO 
• Habitantes de Momoxpan protestan contra Moreno Valle y Gali por colector pluvial 

Habitantes de Santiago Momoxpan, en San Pedro Cholula, protestaron en contra del 
gobierno estatal y del ex secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, debido a que la 

obra del Colector Pluvial del Río Rabanillo es insuficiente para transportar toda el agua de 
lluvia y las aguas negras que salen de los fraccionamientos aledaños, lo cual ha causado que 
por lo menos diez viviendas se inunden año con año. Una de las vecinas, quien prefirió no 

dar su nombre por temor a represalias, comentó que el nivel del agua subió por la recientes 
lluvias hasta 40 centímetros, generando cuantiosas pérdidas materiales, pues ella tenía más 

de 250 mil pesos en enciclopedias que se echaron a perder por el agua, además de sus 
muebles. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47262&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Habitantes-de-Momoxpan-protestan-contra-Moreno-Valle-y-Gali-por-colector-
pluvial 

 
INFORMACION NACIONAL  
 

EL UNIVERSAL  
• Revientan sesión en CEN del PAN 

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN) no pudo conocer y 
tomar una decisión sobre auditorías a la administración de recursos, tanto los que fueron 
utilizados por Ernesto Cordero como líder parlamentario del Senado, como los que se ejercen 

en la dirigencia nacional, debido a que no hubo el quórum reglamentario. El CEN del PAN lo 
integran 50 panistas. Ayer, no asistieron a la reunión 28 integrantes, de ellos, 12 son 

vinculados a Felipe Calderón y por ende a Ernesto Cordero; seis afines a Gustavo Madero; y 
el resto pertenecen a otros grupos internos. Sólo acudieron 22 de los 50 y para hacer 
quórum se requieren 27. (Horacio Jiménez) 
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/42321.html  
 

EL UNIVERSAL  
• Juez no impide trasladar a Granier 
El arraigo en contra del ex gobernador de Tabasco Rafael Andrés Granier Melo continúa, y 

podría ser trasladado a esa entidad para que cumpla con la medida cautelar y declare sobre 
los delitos que se le imputan, en caso de que su salud así lo permita, de acuerdo con la 

resolución del juez federal que admitió a trámite dos amparos que interpuso su defensa, que 
en los hechos no modifican hasta el momento la situación legal del político. Desde la 
madrugada del viernes pasado, el ex mandatario, que enfrenta cargos por los delitos de 

peculado y ejercicio indebido del servicio público ante la Procuraduría General de Justicia de 
Tabasco.  (Silvia Otero) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42323.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Niegan 2.5 mdp a legisladores para maestrías 
Legisladores pidieron el apoyo de la Cámara de Diputados para estudiar una maestría de la 

Universidad Iberoamericana (Ibero), campus Puebla. El costo de dicha maestría en la Ibero 
asciende a 138 mil 37 pesos por persona, lo que multiplicado por 17 legisladores que 
integran esa Comisión, es equivalente a 2.5 millones de pesos. La solicitud fue recibida por 

el Comité de Administración de parte de la Comisión de Fomento Cooperativo y Economía 
Social, sin embargo, fue rechazada. La Junta Directiva de la Comisión de Fomento pidió 

“autorización para apoyo de los diputados integrantes con el fin de que acudan a la maestría 
en Economía Social. (Ricardo Gómez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42327.html  
 
COLUMNAS 

 
(Contracara/Enrique Núñez) 

El debate, ¿propuestas o guerra sin cuartel? 
Mucho se ha dicho que el debate del día de hoy será el factor que marcará la tendencia 
electoral de cara a la elección del 7 de julio.  

Y aunque en los anteriores comicios por la presidencia municipal no existe un antecedente 
sobre un debate que haya marcado la diferencia, hay que recordar el costo político que le 

provocó a Carlos Alberto Julián y Nacer no haber acudido a su encuentro con Luis Paredes 
Moctezuma.  
De ahí que Enrique Agüera haya tomado una decisión correcta al aceptar acudir a un debate, 

pese a que detrás de los organizadores de Actívate pesa una clara tendencia gobiernista.  
Sin embargo, pese a que el fantasma de la parcialidad ronda por el salón del Hotel Camino 

Real, donde se realizará el debate, la realidad es que una vez fijadas las reglas será difícil 
que se carguen los dados en favor de uno u otro candidato. 
Una vez presentes los tres candidatos —casualmente todos de corazón priista—, será su 

capacidad histriónica la que se adueñe del mayor número de votos, todos ellos provenientes 
de los llamados indecisos. Porque nadie puede tragarse el cuento de que sean las propuestas 

las que hagan ganar un debate. Aseguran los asesores que el debate se gana desde la 
vestimenta, pasando por el carisma, la soltura, la capacidad de transmitir confianza y 
seguridad. Pero sobre todo por la habilidad los momentos álgidos que suelen presentarse en 

estos encuentros, donde las ideas y los proyectos de gobierno pasan a segundo término. 
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En esa lógica, veremos a un Enrique Agüera con la firme intención de mostrar sus dotes 
académicas, sumadas al carisma que lo convirtió en el rector más popular de la historia 

moderna de la UAP, enfrentando a un Tony Gali que conoce el arte de la actuación y la 
comunicación, las cuales vivió en sus épocas de juventud. 
A ninguno de los dos les espantan ni las cámaras ni el micrófono, pero lo verdaderamente 

importante es no cometer errores cuando aparezcan los señalamientos.  
Dicen que el que se enoja pierde y, en ese sentido, los dos han demostrado que son de 

mecha corta. Ambos tienen un carácter fuerte y una calentura a destiempo puede echar por 
la borda sus aspiraciones presidenciales.  
Hay que decir que “El Profe” Ceballos tendrá en sus manos la posibilidad de ganarse a 

muchos indecisos si asume la postura que en el debate presidencial adoptó Quadri, o si 
decide cargarle la mano a alguno de sus oponentes, desnudando la razón de su candidatura. 

Digamos que “El Profe” nada tiene que perder y sí mucho que ganar. Un par de puntitos para 
el PT valen oro, sobre todo a la hora de mantener el registro y de cobrar prerrogativas.  
Lamentablemente, el punto negro de los debates electorales es que sólo son vistos por un 

porcentaje mínimo de votantes y que de ese sector un porcentaje mínimo pertenece al rubro 
de los indecisos. 

 Es decir, que de los pocos que verán el debate la mayoría es partidario de uno u otro de los 
contendientes, lo cual minimiza en alto grado su efecto electoral.  
Sin embargo, en el círculo rojo nos daremos vuelo, como si el debate lo hubiera presenciado 

todo Puebla. Así es nuestra especie. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2355 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

Del debate y el posdebate 
Sin duda alguna, como lo dije desde hace varios días, el debate será definitivo para inclinar 
la balanza hacia alguno de los dos lados, el de Enrique Agüera y la coalición 5 de Mayo o el 

de Tony Gali y su Puebla Unida.   
Hay que reconocer que aunque la contienda no ha despertado un gran interés ciudadano, ha 

resultado tal y como la pronosticamos: cerrada, reñida, llena de dramatismo y sobre todo se 
resolverá el día de la elección, cuando las dos estructuras dirimirán cuál de las dos moviliza 
mejor y posteriormente cuida meticulosamente las casillas.  

¿Quién ganará el debate? Una muy buena pregunta. En lo personal, creo que Enrique Agüera 
Ibáñez tiene un mejor discurso, bien elaborado, con elementos afectivos que le han dado 

resultado, centrados principalmente en el tema del humanismo, que ha sido bien recibido en 
Puebla.  
Desde un principio se advirtió que la fortaleza de Agüera estaba en su perfil académico, el 

cual lo tiene bien posicionado y todavía peleando por el triunfo en este proceso electoral.  
 Si el pronóstico se cumple, podrá lucir en el escenario de la confrontación de ideas, el cual 

no le debe de ser desconocido a un hombre que ha tenido que hablar frente a diferentes 
auditorios en las universidades de mayor prestigio no sólo nacionales, sino internacionales.  
Su desventaja, su tono de voz —que no le ayuda mucho—, y debe evitar en todo momento 

caer en provocaciones que lo pudieran hacer ver enojado o que pierda el control de sus 
emociones, que es algo a lo que pueden apostar sus adversarios.  

Del otro lado, Tony Gali tiene la mesa puesta. La mayoría de la gente que está interesada en 
el debate lo va a ver por televisión, y es ahí donde el candidato de Puebla Unida luce.  
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Gali goza de una excelente imagen: viste impecable, tiene porte, es visualmente agradable, 
está hecho para la televisión, de ahí la insistencia de su equipo de grupos de simpatizantes, 

como Actívate por Puebla, de que se realizara el debate.  
Habrá que ver si no pierde los estribos, ya que es de “mecha corta” y susceptible a caer en 
provocaciones, algo en lo que sus asesores deberán insistir. Hay que recordar el episodio 

que el candidato de Puebla Unida vivió en la Universidad de las Américas. 
Todavía más importante que el mismo debate será el posdebate, la sobremesa en donde 

cada uno tratará de erigirse como el ganador del encuentro y para lo cual operan ambos 
equipos.  
En el duelo de ideas es fundamental siempre posicionar en el imaginario colectivo la idea de 

un ganador de la contienda, lo cual en la mayoría de los casos es poco claro, sobre todo por 
el tipo de formato que se maneja en estos encuentros. 

No obstante, ambos candidatos preparan sus respectivas maquinarias para ponerlas en 
marcha en pos del tan ansiado triunfo que les permita llegar mejor perfilados a los últimos 
días de la campaña. 

Sobre la encuesta Opina 
Ayer el periodista Arturo Luna Silva presentó los resultados de una encuesta realizada por la 

empresa Opina, la cual fue propiedad del fallecido Rigoberto Benítez, hombre de prestigio 
dentro del mundo de los estudios de opinión.  
De acuerdo con los números de esta empresa, si hoy fueran las elecciones en el distrito 10, 

la candidata de la coalición Puebla Unida, Patricia Leal Islas, tendría una ventaja de 12.5 
puntos sobre la candidata de la coalición 5 de Mayo, Claudia Hernández Medina. 

En el distrito 11, el candidato de Puebla Unida, Pablo Montiel Solana, aventaja por 16.3 
puntos al abanderado de la coalición 5 de Mayo, Alberto Sánchez Barranco.  

Y en el distrito 12, Susana Riestra Piña, también de Puebla Unida, según esta encuestadora 
tendría 12 puntos de ventaja sobre Sandra Montalvo, de la coalición 5 de Mayo.  
Me saltan varias cosas del estudio de esta empresa: el principal, el comportamiento atípico 

que se reporta del electorado en Puebla capital, y es que si se comparan los números de la 
encuesta que publica el periódico Cambio, del Gabinete de Comunicación Estratégica de 

Liébano Sanz y Federico Berrueto, llama la atención que Tony Gali, el candidato de la 
coalición Puebla Unida, aventaja sólo por 4.4 puntos a Enrique Agüera, de la coalición 5 de 
Mayo.  

Algo anda mal, es decir, o Tony Gali está haciendo una muy mala campaña, que incluso los 
candidatos a diputados tienen mejores números que él, o el electorado de Puebla está 

diferenciando su voto, lo cual es poco probable.  
Me explico: el comportamiento electoral de Puebla capital no reporta ningún caso de este 
tipo, mas que el que se dio en el año de 2001 en la elección local en la cual compitieron 

Carlos Alberto Julián y Nácer —del PRI— contra Luis Paredes Moctezuma del PAN. 
 Acción Nacional se alzó con el triunfo en la capital con Paredes y en cinco de los seis 

distritos que en ese entonces existían. El PRI sólo ganó un distrito el 3 de Puebla, ahora ya 
desaparecido, en la persona de Javier López Zavala. 
 Otro comportamiento electoral “atípico” se presentó en la tan manoseada elección federal 

del año pasado, cuando el PAN ganó tres de los cuatros distritos de Puebla capital en el 
proceso electoral federal, y el PRI un distrito con Enrique Doger Guerrero, aunque la 

maniobra electoral se pudo explicar muy fácilmente, además de añadir que al gobernador no 
le interesaba que pudiera ganar Enrique Guevara y por eso lo dejó morir a manos de su 
aliado Doger.  
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Los números de Opina nada más no me cuadran. Reitero: o Tony Gali está haciendo muy 
mal las cosas o algo raro está pasando en Puebla capital, ya que resulta que Pablo Montiel 

tiene mejores números que Gali, y entonces viene otra pregunta: ¿Haría mejor papel Montiel 
que Gali? Que le pasen su receta los candidatos a diputados al candidato a la alcaldía. 
Y es que otro comportamiento atípico dentro de los números de esta encuesta es que 

generalmente el candidato a presidente municipal es el que jala a los candidatos a las 
diputaciones y no al revés. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2354 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

El debate se gana en el posdebate, por si se les olvidaba 
El corolario de la guerra sucia, según muestra GCE, es que al 47 por ciento de los 

encuestados lo desmotiva la guerra sucia y el cruce de denuncias. Y 56 por ciento no toma 
en cuenta el cruce de acusaciones para decidir su voto.  Llegó la hora de las propuestas para 
Antonio Gali y Enrique Agüera, a menos que ambos quieran seguir desmotivando a los 

electores 
Es un principio de los consultores electorales que un debate entre candidatos no se gana en 

el debate propiamente dicho, sino en el posdebate. Dado que muy pocos electores pueden 
verlo en el momento en que se desarrolla, esperan el juicio de los especialistas, periodistas y 
las discusiones en las barras de opinión. Enrique Agüera Ibáñez y Antonio Gali Fayad se 

juegan su resto en lo que digan y cómo se confronten, pero también en la capacidad de su 
equipo para ocupar y ganar los espacios en las mesas de discusión, así como en las redes 

sociales. Pobre candidato aquel que espere ganar solamente con base a su desempeño. 
En #NosotroslosTroles hemos preparado un banquete variado para una transmisión especial 

con motivo del debate y posdebate. De las 19 a las 19:30 podrá escuchar el previo del 
encuentro con su servidor y los periodistas Selene Ríos Andraca y Zeus Munive. Después, de 
19:30 a las 21 horas transmitiremos la señal que enviará Actívate por Puebla a todos los 

medios de comunicación. Y de las 21 a las 22 horas transmitiremos el especial del 
#Posdebate de los Troles con muchos invitados especiales.  

Por parte del PRI tenemos confirmado al delegado general del tricolor Fernando Moreno Peña 
y al vocero del candidato a la alcaldía, Emilio Trinidad Zaldívar. Por parte de la megacoalición 
“Puebla Unida” viene el delegado panista Max Cortázar y Javier Lozano Alarcón. El 

encontronazo sacará chispas. También está con nosotros la politóloga Claudia Ramón de la 
UPAEP. Para detallar lo ocurrido en redes sociales y el impacto nos acompañará Juan Carlos 

Oseguera de la consultora Comunicación Digital. En materia de imagen pública el laureado 
consultor Darío Mendoza. Y por parte de Actívate por Puebla, los dirigentes empresariales 
Carlos Montiel Solana y Fernando Treviño, que vendrán a dar su perspectiva final sobre el 

ejercicio. Veremos “de qué cuero salen más correas”.  
Y mientras transcurre la participación de todos ellos, el investigador José Zenteno volcará su 

call center para hacer un sondeo telefónico que, desde esa misma noche, pueda darnos un 
ganador de la polémica. Un ejercicio similar al realizado hace un año cuando Javier Lozano 
Alarcón se impuso a Blanca Alcalá, Manuel Bartlett y Víctor Hugo Islas, y le dio aire suficiente 

para ganar la senaduría de primera minoría. Mas Data, pues, dictará sentencia. 
¿Qué puede esperarse del debate de Actívate por Puebla? Personalmente creo que poco dado 

el rígido formato en el que lo más interesante serán las 30 preguntas agrupadas en cinco 
grandes temáticas, pero la expectativa se rebaja cuando se sabe que desde el fin de semana 
pasado las recibieron por adelantado para estudiarlas y hacer su acordeón. Hasta la 
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improvisación nos quitaron, de tal forma que los tres podrán hacer gala de una sabiduría en 
el gobierno municipal que no han tenido en el día a día.  

¿Y la guerra sucia? ¿Habrá una bomba atómica? Personalmente la descarto. Y no porque sus 
coordinadores hayan firmado un pacto de civilidad para evitarse ataques sangrientos. Creo 
que en este momento de la campaña, a escasos 19 días de las elecciones, a “Puebla Unida” y 

la alianza “5 de Mayo” les queda claro que su guerra de declaraciones patrimoniales terminó 
por afectarle a ambos sin que sirviera para resolver la contienda, y por el contrario, 

solamente elevó el número de indecisos.  
Prueba de su fracaso es la encuesta de Gabinete de Comunicación Estratégica, que 
demuestra que las propuestas de ambos no han sido registradas por los electores. Un 65 por 

ciento no recuerda ninguna propuesta de Antonio Gali y 63.5 ninguna de Enrique Agüera. En 
el caso del candidato de “Puebla Unida”, la oferta que más ha fijado en los electores es “el 

combate a la inseguridad pública” (26 por ciento), y en el caso del abanderado PRI-PVEM la 
más recordada es “mejorar la seguridad” (30 por ciento). Nadie se acuerda de otra cosa.  
Pero la encuesta de GCE ofrece más datos, específicamente del efecto de la guerra sucia. Un 

48 por ciento de los encuestados se enteró de la demanda que el PRI interpuso contra Gali 
por enriquecimiento ilícito. Y un 51 por ciento de la que Javier Lozano lanzó contra Agüera 

por el mismo delito. Totalmente neutralizados. Total, 34 por ciento cree que los dos 
candidatos resultaron afectados.  
El corolario de la guerra sucia, según muestra Gabinete de Comunicación Estratégica, es que 

al 47 por ciento de los encuestados lo desmotiva la guerra sucia y el cruce de denuncias 
entre candidatos. Y un 56 por ciento no toma en cuenta el cruce de acusaciones para decidir 

su voto. 
Llegó la hora de las propuestas para Antonio Gali y Enrique Agüera, a menos que ambos 

quieran seguir desmotivando a los electores a asistir a votar por ellos el próximo 7 de julio. 
El debate de Actívate por Puebla es un foro generoso que les dará la oportunidad de atraer a 
los indecisos que les hacen falta. No lo desperdicien, por favor. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/14926-el-
debate-se-gana-en-el-posdebate-por-si-se-les-olvidaba 

 
(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
Ivonne y el triste epitafio para Agüera 

Poco se ha dicho del lenguaje político utilizado por Ivonne Ortega Pacheco durante su visita a 
Puebla. 

¿Cuáles son los signos que expresó Ivonne durante su paso por la Angelópolis? 
¿Cuál es la carga semiótica de sus palabras? 
Primero: antes que cualquier otro tema, cabe subrayar que para el Comité Ejecutivo 

Nacional el priismo poblano llega hasta Amalucan. 
Para la visita de Ortega nunca fueron convocados candidatos a alcaldes y a diputados del 

interior del estado.  
Como en otras visitas de la misma Ivonne y de César Camacho Quiroz, quedó demostrado el 
frívolo centralismo conque la dirigencia nacional mira a Puebla. 

Nunca se ha mencionado a la candidata a la presidencia municipal de Teziutlán o al 
candidato a diputado por el distrito de Ajalpan.  

Para el CEN del PRI sólo existe la campaña de Agüera y nada más.  
Esto nos hace pensar que la cúpula del PRI no tiene interés, ni agenda destinada a ganar el 
Congreso local. 

Para ellos toda la puja se centra en la alcaldía de Puebla capital. Y párenle de contar. 
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Esta evidente postura de Ivonne Ortega y César Camacho demuestra una completa, total, 
falta de oficio político. Simplemente llegan a Puebla en visitas protocolarias, pero sin 

proyecto, ni directriz alguna. 
Está claro que no tienen ni la más remota idea de cómo ganar el Congreso. Vaya, no tienen 
ni la intención.     

Segundo: en una frase para la historia de la Angelópolis, Ortega asegura que “defenderán el 
triunfo del PRI ante el Tribunal Electoral”, refiriéndose al TEPJF. 

¿Qué significa esto? 
Significa que en los diagnósticos y encuestas que tienen en los escritorios del CEN del PRI, 
Enrique Agüera ya está derrotado. 

En ningún momento Ortega dice: “vamos a ganar en las urnas… estas son las encuestas del 
CEN del PRI… Llevamos 10, 14 puntos de ventaja”. 

Nada. 
Nada de eso. 
Al contrario, anticipa la clara intención de judicializar el proceso electoral, que no sería otra 

cosa que un berrinche electorero. 
Para Ivonne Ortega ya no hay más que hacer. 

Y todo el contexto del priismo nacional así lo evidencia.  
¿Dónde están los gobernadores priistas apoyando a la coalición poblana “5 de Mayo”? 
¿Dónde están los sectores nacionales? 

¿Dónde está una sola frase de Manlio Fabio Beltrones o Emilio Gamboa Patrón dirigida al 
priismo poblano? 

La cúpula nacional ya ve esta batalla perdida y han abandonado al abanderado poblano. 
El ex rector quemó sus naves en la Benemérita para lanzarse a una aventura política que 

tendrá fatales resultados. 
Enrique se subió a un barco que no tiene capitán, con una tripulación llena de mercenarios y 
traidores; un barco en lamentables condiciones técnicas, sin combustible para la travesía, sin 

operadores en el cuarto de máquinas, sin brújula, ni rumbo. 
Agüera dejó la BUAP para subirse a esa nave que se llama PRI estatal.  

Grave y craso error.  
El fatídico buque, repetimos, no tiene capitán pero lleva como almirantes a dos personajes 
siniestros y opacos: Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández del Campo, dos “oficiales” a 

quienes desde los primeros días de la travesía se les notó la carencia de capacidad, 
sensibilidad y oficio. 

Con esos almirantes no se puede llegar a buen puerto. 
Ahora viene Ivonne Ortega a Puebla con gritos histéricos: “vamos a defender el triunfo del 
PRI en el Tribunal Electoral… que el gobernador saque las manos de la elección”.  

Ya son gritos tan desesperados como oficiosos. Son gritos de fórmula. 
La muerte política de Enrique Agüera Ibáñez ya está cantada.  

Todo indica que la lápida política del candidato de la coalición “5 de Mayo” dirá: 
“Luchó, luchó hasta el tribunal. Descanse en paz.” 
Nuestro correo es el de siempre cupula99@yahoo.com, sin mx. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/14917-ivonne-y-el-triste-
epitafio-para-ag%C3%BCera 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
Un día menos 
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Conforme pasan los días, al más puro estilo de los AA debemos de decir “sólo por hoy”, al 
restarle un día a las campañas políticas que culminan con las elecciones exactamente dentro 

de 19 días. 
Paciencia para seguir escuchando durante 19 días más, promocionales, noticias, reportajes y 
entrevistas de todos los contendientes desde que amanece hasta que oscurece. 

Se trata de 19 valiosos días para los candidatos que ya no saben qué hacer para hacerse 
pasar por los más simpáticos (a juzgar por sus actitudes), los más guapos (a juzgar por su 

peinado de salón y maquillaje discreto), los más populares (a juzgar por sus improvisadas 
actitudes populistas ante los grupos más distantes a su medio).  
Hay un esfuerzo sobrehumano para proyectar la imagen de la que adolecen, y sobre todo 

cómo consideran que sus destinatarios deben de verlos para sentirlos suyos.  
En tanto, están aquellos que cruzan los dedos y basan su futuro en la llegada de algún 

candidato para cambiar el rumbo de su vida. 
En estos grupos están los publicistas, los encuestadores, los constructores y hasta algún otro 
compañero que busca colarse para que la revolución le haga justicia. 

No podemos hacer de menos a otro grupo, numerosísimo por cierto, que busca “una 
oportunidad” dentro de la estructura burocrática para llegar a un puesto público que 

garantice un buen sueldo y la coyuntura para hacer los anhelados negocios; y si no me lo 
creen, ahí les va una de las miles y millones de anécdotas que son el pan nuestro de cada 
campaña. 

Una persona representante de importante grupo de poder, pidió a su personaje de confianza 
incrustada en un puesto público, una oportunidad para una protegida que aseguró era viuda 

y madre de dos hijos, y desprotegida de toda oportunidad. 
El funcionario comprometido con el amigo otorgó el puesto, pero a los pocos días el 

recomendador se presentó para dar las gracias por el “favorcito” sólo que para entonces ya 
fue claro y preciso e insistió en que el favor era para que su recomendada fuera colocada 
“donde hay” para que pudiera hacer su luchita para tener sus buenas extras, porque del 

salario, sólo podría pagar combis.  
Después de todo, esto es sólo una anécdota de las que se viven diariamente en el sector 

público, al que los más llegan para ver “qué se puede hacer” lejos del compromiso que 
pronuncian al rendir protesta.  
En este contexto también existen en cada campaña aquellos que dicen que “de corazón” 

pertenecen a un partido político.  
No faltan los que expresan que están tan agradecidos con el candidato, que hasta 

ofrendarían su vida por él. 
No hay que descartar a quienes cínicamente están con todos los candidatos porque asisten a 
todo tipo de reunión, y por debajo del agua hacen fluir informaciones sobre el contrincante y 

hasta determinado tipo de apoyos a la campaña.  
En fin, que las campañas políticas nos ponen tal como somos: miserables por naturaleza. 

Y a propósito, en México hay unas plantas que se llaman “las trepadoras” y que ahora en 
esta época se han multiplicado, y son tanto hombres como mujeres.  
Al final de cuentas, todo es la lucha por la chuleta, y la oportunidad de acabar con la 

mediocridad de una vida, cuando se vive entre espejismos y entre mitómanos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/14921-un-d%C3%ADa-

menos 
 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 

De investigaciones atrasadas y cierres de campaña 
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Debió pasar poco más de un año para que la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (FEPADE), finalmente asumiera la responsabilidad de estudiar las 

denuncias contra cuatro regidores panistas del Ayuntamiento de Puebla, acusados de realizar 
proselitismo en plena sesión de Cabildo a favor de la entonces candidata presidencial 
panista, Josefina Vázquez Mota. 

La semana pasada fueron girados oficios a los regidores del PRI para que en calidad de 
testigos y en un plazo no mayor de cinco días hábiles, expliquen por escrito, lo que se 

consideró en su momento como un acto partidista. 
Al menos eso indican las "solicitudes de información" que fueron dejadas el pasado miércoles 
en las oficinas de los priistas Lourdes Dib y Álvarez, José Octavio Castilla Kuri y Julio César 

Sánchez Juárez. 
Para algunos llama la atención que en plena recta final de las campañas, hayan "despertado" 

las autoridades electorales para indagar lo ocurrido en la sesión de Cabildo del 13 de junio 
del 2012. 
En esa ocasión, los regidores del blanquiazul Patricia Thomé Andrade, Pedro Gutiérrez 

Varela, Carlos Ibáñez Alcocer -ahora dizque priista o multicolor como lo han bautizado- y 
José Luis Carmona Ruiz, aprovecharon una votación para exhibir las palmas de sus manos 

marcadas con un cruz, del mismo modo que lo hizo en el debate del 10 de junio la candidata 
presidencial, Josefina Vázquez Mota. 
Sandra Montalvo Domínguez, actual candidata a diputada local por el XII distrito, encabezó 

la queja priista al acusar que fue utilizado un evento oficial con fines proselitistas. 
Dijo que no quedaría impune lo ocurrido amagando con presentar las denuncias 

correspondientes, junto con la dirigencia estatal del PRI.  
Sin embargo poco se supo si hubo la presentación de las quejas. 

Ahora se sabe que la FEPADE ande investigando si hubo violaciones a la ley electoral, 
aunque sea un año después. 
Los regidores del PRI tienen el día de mañana como fecha límite para responder cómo fueron 

desarrollados los hechos, con la finalidad de fundamentar las investigaciones. 
Al Síndico Municipal, Ernesto Bojalil Andrade, también le llegó la notificación para que haga 

memoria de los acontecimientos de la sesión del pasado 13 de junio del 2012. 
No está de más que el "abogado de la ciudad" tome sus pastillas de Ginkgo Biloba y de 
Ginseng, para que no salga con una chistosada que no recuerda lo ocurrido pese que fue 

tema principal en varios medios de comunicación. 
*** 

Algo sabe el candidato a edil por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez y la 
dirigencia estatal del PRI, encabezada por Pablo Fernández del Campo, por anticiparse desde 
ayer que el debate de este día será utilizado para atacar al ex rector de la BUAP. 

Por medio de un desplegado publicado ayer en El Sol de Puebla y en conferencia de prensa 
matutina, cada uno por su lado advirtió sobre la potencial estrategia emprendida por la 

mega coalición Puebla Unida. 
Agüera Ibáñez ha reiterado que no responderá a los ataques al concentrarse en la 
propuesta. 

La pregunta es conocer si el abanderado priista será capaz de quedarse callado, respirar 
profundo, aguantarse el coraje y soportar la "bomba" que tiene previsto lanzar en el debate 

su adversario de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, secundado por el petista, Miguel Ángel 
Ceballos. 
Durante el debate de mañana marcado a las 19:30 horas con sede en Hotel Camino Real 

Angelópolis y organizado por Actívate por Puebla (AxP), será despejada la duda. 
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Si Enrique Agüera Ibáñez ignora los embates y se concentra en exponer su proyecto de 
gobierno para el municipio de Puebla por los siguientes cuatro años y ocho meses, será visto 

por algunos como un político responsable que busca brindar soluciones a los problemas de la 
ciudad. 
Para otros, su silencio será la muestra de la falta de argumentos por responder a hechos 

contundentes. 
*** 

Un dato poco señalado es la ausencia en la campaña de Puebla Unida del Senador del PRD y 
dueño de perredismo poblano, Luis Miguel Barbosa Huerta, mejor conocido como el "Ñoño 
Barbosa". 

Las diferencias profesionales con su líder nacional, Jesús Zambrano, han provocado que haya 
decidido mejor ignorar la contienda electoral, aunque signifique que el dirigente local, Eric 

Cotoñeto, sea incapaz de darle solución a las quejas de los candidatos perredistas por la falta 
de recursos para realizar proselitismo o buscar puentes de comunicación con la diputada 
federal Roxana Luna Porquillo, quien encabeza marchas y protestas por el actuar de la 

administración morenovaliista. 
Julián Rendón Tapia, candidato a diputado local por el distrito XVI, es uno de los 

damnificados porque en reiteradas ocasiones ha externado la invitación a Luis Miguel 
Barbosa para estar presente en algún mitin. 
Pero la respuesta ha sido una negativa permanente, ni un "siquiera lo pensaré".  

Para la coalición Puebla Unida también les resulta extraña la actitud asumida por "Ñoño 
Barbosa". 

Prácticamente será un hecho que no estará presente durante las dos semanas que le restan 
a las campañas electorales, tomando en cuenta que Barbosa Huerta forma parte de la 

delegación mexicana que está en Madrid, España, a la a XIII Reunión Interparlamentaria 
México-España. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3022183.htm 

 
(En Punto) 

Está claro que la confrontación de los candidatos a la presidencia municipal de Puebla no 
será el equivalente de un paseo por el bosque para los principales abanderados: Enrique 
Agüera Ibáñez de la alianza 5 de Mayo y José Antonio Gali Fayad de Puebla Unida. 

El debate es una oportunidad para contrastar frente a los eventuales electores las diferencias 
entre uno y otro, y eso no lo desaprovechará ninguno de los dos. 

El método podrá ser diferente, pero la obligación de ambos candidatos ante este instrumento 
de exposición política será tratar de mostrarse mejor, o menos peor, que el rival de enfrente. 
Fernando Manzanilla Prieto, en representación de Gali, fue claro en lo que habrá de esperar 

de su candidato para esta noche. 
"Esperemos que sea un debate en donde se privilegien las propuestas de ambas partes. Yo 

creo que eso es lo que los ciudadanos quieren escuchar y más allá de lo que desean 
escuchar, es lo que el votante indeciso, que está entre el 20 y 30 por ciento, desea también 
escuchar para tomar una decisión. Ambas partes sí pueden utilizar el contraste, los ataques", 

expuso en entrevista.  
Luego entonces, Gali Fayad hará uso del recurso del "contraste" y los "ataques" para tratar 

de imponerse a su rival. 
Eso lo sabe bien Agüera y lo debe tener medido. 
Por separado, Jaime Alcántara Silva, representante del candidato de la alianza 5 de Mayo, 

abrió la posibilidad de retirarse del encuentro si comienzan las descalificaciones.  
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"Yo espero que honren la palabra, ya que han habido cosas que hemos acordado y que no 
las cumplen y si no honran quedará a su coste de lo que la sociedad quiere. Nosotros 

también lo sabemos hacer (guerra sucia) pero no lo hemos hecho", expresó. 
Habrá que estar atentos a lo que ocurre esta noche, en el debate convocado y organizado 
por Actívate por Puebla. 

La cita es a las 19:30 horas en un hotel de la zona de Angelópolis, contiguo a La Vista. 
*** 

Eric Cotoñeto Carmona, líder estatal del PRD, trae pleito casado con la diputada federal 
Roxana Luna Porquillo y parece que ayer jugó una de sus últimas cartas para echarla, para 
siempre, de su vista. 

La disputa personal se dio incluso desde antes que el actual presidente asumiera la 
conducción del partido del sol azteca en la entidad. 

El PRD inició un proceso para expulsar a Luna Porquillo de las filas de este instituto político 
debido a que, según el dirigente, realiza actos proselitistas a favor de un candidato del PRI. 
La acusación indica que estaría apoyando al candidato del tricolor a presidente municipal de 

San Pedro Cholula, el empresario camionero Sergio Galindo. 
Mientras que son peras o son manzanas, es decir, mientras se comprueba o no la 

responsabilidad de la legisladora federal, Cotoñeto considera tener el respaldo de la 
Comisión Nacional de Garantías del CEN para proceder en contra de su eterna enemiga. 
"La razón (para sacarla del partido) es hacer proselitismo a favor del Partido Revolucionario 

Institucional y promocionar a sus candidatos o miembros de ayuntamientos y diputados 
locales en el estado de Puebla", sostuvo el presidente perredista. 

A ver si Cotoñeto se sale con la suya. 
En una de esas le sale algún respaldo de peso a la dirigente de la corriente Alternativa 

Democrática Nacional que modifique los planes. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 

(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
Los poblanos lo saben: Moreno Valle, Elba Esther y Mario Marín, es el triángulo de 

complicidades. 
La estrategia del Gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas, ha sido la misma desde que 
inició su gestión: Cada vez que le aprieta la realidad política, invoca el nombre de Mario 

Marín Torres, para coludirlo con el PRI y con quienes le estorban. 
Le dio resultado en 2010 y quiere repetirlo el próximo 7 de julio. 

Sin embargo, se le ha revertido el asunto: LOS POBLANOS ESTÁN ENTERADOS QUE 
MORENO VALLE ROSAS Y ELBA ESTHER GORDILLO MORALES, conforman el auténtico 
TRIÁNGULO DE LA PERVERSIÓN POLÍTICA, que les permitió negociar el Gobierno de Puebla 

a favor de Rafael; patentizar el poder de la Maestra delincuente; y dejar libre de cualquier 
responsabilidad en el mal manejo de la administración estatal al de Nativitas. 

Por eso quedó sin efecto toda acusación contra Marín. 
Su único castigo es el desprestigio eterno, mientras ex funcionarios, empresarios y algunos 
Periodistas son perseguidos, hostigados o amenazados. 

Marín, va tranquilo por las calles, restaurantes, plazas comerciales, hoteles de lujo. Nada 
teme. Su pellejo quedó a salvo al entregar el Gobierno, traicionar al PRI, a los priistas y 

señalar a quienes deben ser acosados. Fue un gran negocio que pensó nunca se iba a 
descubrir. Esa misma idea cruzó por el cerebro tortuoso de Moreno Valle Rosas. 
Pero el panorama se ha aclarado: Hubo testigos de esos tratos de vergüenza y hoy filtran 

con detalle lo sucedido, ante la impunidad que provoca nauseas. 
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Rafael, Mario y Elba Esther, integran el tenebroso “TRIÁNGULO DE LAS BERMUDAS”. 
EL EQUIPO DE ENRIQUE AGÜERA, DEBE TOMAR NOTA 

Hoy, en el debate que protagonizarán por la noche en el Hotel Camino Real, Enrique Agüera 
Ibáñez, de la alianza “5 de Mayo” y Antonio Gali Fayad, de la coalición “Puebla Unida”, 
saldrán a relucir las descalificaciones, aunque los protagonistas juran que no habrá tal, 

comprometiéndose a firmar un Pacto de Civilidad para que imperen las propuestas. 
Esos famosos pactos, sirven para dos cosas: Para nada y para nada. 

Agüera, debe saber, ya que aceptó debatir, a pesar de que la organización corre a cargo del 
neopanismo recluido en “Actívate por Puebla”, que le lloverán los ataques. Debe ir 
preparado, con todos los argumentos para destapar la cloaca morenovallista que tiene como 

beneficiarios a Antonio Gali Fayad, que de ser un oscuro vendedor de franela y popelina, sin 
trayectoria política destacada, es multimillonario y añora ser el próximo Presiden te 

Municipal de Puebla; a Fernando Manzanilla, Coordinador de la campaña de Gali y futuro 
Diputado por la vía plurinominal, ante su ineptitud de competir en las urnas; a Luis 
Maldonado Venegas, actual Secretario General de Gobierno, con ligas estrechas con la 

reclusa Elba Esther Gordillo y con cuentas millonarias pendientes en la Secretaría de 
Educación; a Marcelo García Almaguer, el regiomontano dizque experto en mercadotecnica. 

Hay que agregar a Cabalán Macari Álvaro, flamante Secretario de Infraestructura, que sabe 
lo que yo sé de astronomía. Vaya, a todo su Gabinete que opera paraganar la elección 
próxima, sin importar que tengan que pasar sobre la figura priista del Presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto. 
Enrique Agüera Ibáñez, deberá dar a conocer la complicidad vergonzosa de Moreno Valle, 

Mario Marín y Elba Esther. Por eso él no pudo ser el candidato al Gobierno de Puebla en 2010 
ni tampoco Alejandro Armenta Mier, el joven y experimentado líder priista que también tenía 

pasta para entrar al quite de López Zavala. 
La verdad, no debe confundirse con guerra sucia. 
Ciertamente, el debate no definirá el rumbo de la elección, pero sí representará escándalo 

mediático que podría impactar en la conciencia de los indecisos. 
Se me olvidó citar a un tercer protagonista, a Miguel Ángel Ceballos. Creo que lo hice a 

propósito, porque él representa un simple relleno que, si no me equivoco, será el muñeco de 
ventrílocuo morenovallista contratado para hacer la guerra al ex Rector de la BUAP. 
La desesperación de Gali y Moreno Valle, ha llegado al límite. Están abajo en las encuestas, 

no obstante la elección de Estado orquestada desde Casa Puebla. Es el momento, según 
ellos, de bajar a Enrique Agüera, esta noche, precisamente. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/reflexiones 
 
(Antorcha/Aquiles Córdova Morán) 

Doble barrera de contención a demandas populares 
Como dice (y dice bien) Homero Aguirre Enríquez, vocero y gestor de las demandas del 

Movimiento Antorchista, designado para ambas tareas por la Dirección Nacional de ese 
mismo Movimiento, lo que quiere decir que cuenta con su pleno respaldo y apoyo, el martes 
18 de los corrientes  se llevará a cabo la primera protesta pública de los antorchistas en el 

actual sexenio, y será frente a las oficinas de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU), flamante sucesora de la vieja, anquilosada y desprestigiada Secretaría de 

la Reforma Agraria (SRA). La razón de esta desagradable decisión también la expresa con 
claridad Homero: “… es que han resultado infructuosos los intentos de nuestra organización 
por lograr que los funcionarios responsables de atender la agenda agraria en esa 

dependencia, se muestren formales y responsables con los acuerdos que se toman para 
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resolver demandas de tierras…”; y, en síntesis, toda la problemática del campo heredada de 
su artrítica antecesora. 

Y es que por años, por varios años, los dirigentes antorchistas que encabezan demandas de 
esa naturaleza, han ido, con paciencia y humildad de santos, de oficina en oficina y de 
funcionario en funcionario explicando, una y otra vez, la justificación, los detalles (legales, 

sociales y políticos), los requisitos cubiertos y los acuerdos tomados sobre cada una de las 
peticiones de su gente, mientras el burócrata respectivo, atrincherado detrás de su 

escritorio, símbolo de su fuerza y poder, se limita a sonreír, a “tomar nota” (o a fingir que lo 
hace) y a concluir la entrevista con la consabida promesa de que informará de todo a su 
superior y “les avisaremos cuando haya algo”. Para echar doble cerrojo a la puerta, todavía 

remata: “no es necesario que vengan; nosotros los llamaremos”. 
Hoy, con la nueva SEDATU, la historia parece repetirse “c” por “b”. Después de varios 

intentos fallidos, por fin el comité nacional antorchista de gestión agraria logró entrevistarse 
con el titular de la dependencia, el Licenciado Jorge Carlos Ramírez Marín, quien tuvo la 
gentileza y la paciencia de escuchar completo el pliego de demandas, los trámites llevados a 

cabo (a veces por partida doble y hasta triple) y las promesas reiteradas de solución que 
nunca han pasado de eso, de promesas hechas con la premeditada intención de no 

cumplirlas. El acuerdo esencial (y muy esperanzador) que en esta ocasión se tomó fue que 
habría una reunión mensual con algún funcionario de SEDATU de alto nivel, esto es, con 
plena capacidad de decisión sobre la agenda planteada, para revisar puntualmente los 

avances concretos sobre las soluciones mutuamente acordadas. La primera de estas 
reuniones se agendó con la subsecretaria Georgina Trujillo Zentella; pero uno o dos días 

antes de que se cumpliera la fecha de la reunión tan solemnemente concertada, un 
telefonazo de esos que no dan lugar a protesta alguna le informó a Homero que, “por 

problemas de agenda” de la subsecretaria Trujillo, se aplazaba para una nueva fecha. 
Puntuales, los interesados se apersonaron en el lugar, día y hora indicados, pero sólo para 
encontrarse con la “información” de que la funcionaria se hallaba fuera de su oficina y que 

los “atendería” un señor Licenciado de cuyo nombre y cargo no se acordaba, bien a bien, ni 
siquiera el empleado encargado de la “notificación”. Naturalmente, el grupo rechazó tan alta 

distinción y optó por retirarse. He aquí el motivo, tal como ha dicho Homero, por el cual no 
ha quedado más recurso que la manifestación pública que él mismo está anunciando. 
Ítem más. Desde que el señor Doctor Rafael Moreno Valle Rosas tomó las riendas del 

gobierno de Puebla, el antorchismo de ese estado tomó el acuerdo, absolutamente voluntario 
y de buena fe, de evitar dar la impresión de que se buscaba una relación tensa y enfrentada 

con él por tratarse de alguien salido de un partido distinto al de ellos. En consecuencia, 
continuó todas sus demandas y gestiones por la vía institucional, no sin antes armarse de 
paciencia y de la prudencia racionalmente tolerable para esperar en calma la resolución 

práctica de su pliego petitorio. Pero han pasado ya más dos años de eso y la paciente 
espera, al menos hasta hoy, ha resultado absolutamente infructuosa, totalmente estéril por 

decir lo menos. Y también aquí, como a nivel federal, no se trata de negligencia de la parte 
interesada, pues el antorchismo poblano ha hecho todo lo que en sus manos estaba para 
llegar a acuerdos sensatos y oportunos y evitar así llegar al punto de ruptura de una relación 

institucional y respetuosa. Pero a la fecha, repito, no sólo no hay soluciones en el terreno de 
los hechos, sino ni siquiera un proyecto de minuta mutuamente acordada que pudiera servir 

de calmante a los desesperados y ya bastante airados antorchistas. 
Esta insostenible situación obligó al Comité Estatal, que preside el Ing. Juan Manuel Celis 
Aguirre, a efectuar dos marchas al palacio de gobierno, con cinco mil y diez mil poblanos, 

respectivamente, en demanda de apertura de una mesa de negociaciones que, esta vez sí, 
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trate en serio los problemas; la respuesta oficial a ambas manifestaciones de descontento ha 
sido la más absoluta arrogancia, el más absoluto menosprecio manifestado en puertas 

cerradas a piedra y lodo y sólo policías custodiando la casa de gobierno. Por esta razón, y 
por ninguna otra, el antorchismo poblano está en un receso breve para preparar la primera 
protesta en serio en lo que va del sexenio morenovallista: 20 mil poblanos que, si la 

prepotencia oficial continúa, se transformaran en 30 mil y, en esa ocasión, instalarán un 
plantón indefinido frente a la sede del gobierno estatal. Y el número de manifestantes 

seguirá aumentando. 
Pero me expresé mal al decir que las protestas antorchistas no han tenido respuesta. Sí la 
han tenido, pero, como siempre, en forma de una guerra sucia a través de los medios. Ya 

salió la jauría mercenaria a “denunciar” que, en el mitin final de la última marcha, el Ing. 
Celis llevaba tenis Nike nuevos por valor de dos mil pesos; que la diputada Soraya Córdova 

confesó que, en 2010, el antorchismo “traicionó al PRI”; y, a nivel federal, ya hubo quien 
acusa a Antorcha de “agresora de periodistas” que, por supuesto, “sólo cumplen con su 
deber de informar”, y que lo hace “abusando” de su derecho de réplica (¿¡cuál?!). Un 

politólogo serio, maduro y muy preparado académicamente, me dijo al ver esto: “Tu 
organización se enfrenta a un doble muro de contención: de un lado, el bloqueo de los 

funcionarios; de otro, el ataque de los medios. Es el pacto por México desvirtuado por gente 
de segundo orden. ¿No conoces, acaso, aquella sentencia que dice que, cuando los 
poderosos se ponen de acuerdo, los débiles deben ponerse a temblar?” Y yo, como Jacinto 

Cenobio, sin trago de vino de por medio, me quedé pensando.  
Tecomatlán, Puebla, a 17 de junio de 2013 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/antorcha 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*Ataques a Enrique Agüera  
*Vital, desalentar al crimen 

El morbo rodea al debate de hoy entre los candidatos a la presidencia municipal de Puebla. 
Hay personas que están apostando a que José Antonio Gali Fayad, de la coalición 

morenovallista  Puebla Unida, será el primero que va a abrir fuego en contra de su 
adversario de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez. 
Y no porque él lo quiera hacer. 

Así lo han preparado. 
Desde el inquilino de Casa Puebla, hasta los panistas, perredistas y aliancistas están atrás de 

Gali. 
Hay quienes también apuestan que Miguel Ángel Ceballos López la hará de tirano. 
En su caso, Agüera Ibáñez se concentrará en su plan de trabajo y propuestas. 

Empero, llegado el momento, dicen que tiene con qué responder a los ataques. 
Es decir, los tres candidatos llegan bien masajeados, aconsejados, llenos de la seguridad del 

triunfo. 
Más con lo que pase en este debate, será como podremos sacar una conclusión. 
Sobra señalar toda la cola enorme que tiene Gali Fayad. 

Su riqueza sobre todo, que no ha podido explicar. 
El hecho de que esté atrás de él Rafael Moreno Valle Rosas, lo dice todo. 

El gobernador se sabe todo tipo de artimañas. 
No dude usted, amable lector, que algunas de éstas ya se les aconsejó –valga la 
redundancia- a su protegido. 

Dicen por ahí, ahora que vamos a ver de qué cuero salen más correas. 
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En este caso no les aplica a los candidatos. 
Gali y Agüera habrán de demostrar para qué quieren ser el alcalde de la ciudad de Puebla. 

El primero, por todos los intereses que representa. 
El segundo ha dado señales claras de que tiene un gran proyecto por Puebla, los únicos que 
están atrás de él, son los ciudadanos. 

Lo que no se puede evitar es el morbo de personas que quieren ver convertido este debate 
en un ring o una arena de luchas. 

Ya es de conocimiento público el escándalo de la riqueza inexplicable de José Antonio Gali 
Fayad. 
Su imagen por este motivo, ha caído mucho. 

Dependerá de él, si hace que sea tema del debate. 
Porque si empieza al estilo de los panistas, como Javier Lozano Alarcón que salió de los 

lavaderos, se va a meter en un verdadero problema. 
Sí se le ignora, será un buen comienzo. 
La gente quiere saber de planes, proyectos, propuestas. 

En fin, a ver qué pasa.  
LOS FOCOS ROJOS  

Toda la razón tienen los padres de familia del bachiller U-21, ubicado en la 105 poniente y 3 
sur de Loma Bella. 
Es necesario desalentar al crimen organizado. 

Las autoridades, en este caso, ya recibieron un auxilio por parte de los paterfamilias de este 
plantel. 

El hecho de que hayan sorprendido, a un sujeto gordo con gafas oscuras (en la noche), 
tomando fotos con un celular desde el asiento de chofer en una camioneta negra con vidrios 

polarizados, es para preocuparse. 
Claro, las autoridades deben tomar esto como un llamado de alerta. 
De acuerdo a datos policiacos, las bandas de secuestradores y tratantes de personas se dan 

tiempo en localizar y ubicar a sus víctimas. 
Luego de que las han seguido, sabiendo sus actividades cotidianas, horarios de escuela y 

casa, es cómo actúan. 
Se pasan las fotos de las víctimas para que las memoricen los integrantes de la banda. 
Cambian de vehículos. 

Se distribuyen el trabajo. 
Unos van a pie. 

Cuando tienen a la jovencita, la suben a alguna de sus unidades, la duermen, se la llevan 
fuera de aquí. 
La tragedia para las familias. 

Por lo tanto, hay que prevenir. 
No lamentar. 

Que conste. 
Estaremos vigilando. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-18/mirador 

 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

La fallida guerra sucia; referéndum, el debate 
La guerra sucia lanzada desde el espectro de las redes sociales quedó en fallida, a 20 días de 
las elecciones, 16 días del final de las campañas y horas del debate entre candidatos a la 

presidencia municipal de Puebla. 
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Y es que los medios tradicionales: prensa, radio, televisión e internet ahora no tomaron 
como materia prima las descalificaciones personales, como ocurrió en el último proceso local 

del 2010. 
Por el contrario, los principales afectados de la guerra sucia fueron los propios candidatos, 
pues llevan cinco semanas en empate técnico, del que difícilmente podrán salir hasta el día 

de las urnas. 
Los expertos en lanzar su mierda electoral de ambas coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo 

deberían regresar lo que se les pagó, pues en el ánimo social la polarización no tenía que ver 
con fortunas, sino con la disyuntiva de la continuidad y el cambio. 
Tony Gali representa continuar por la senda del morenovallismo en una ciudad caracterizada 

en dos años por magnas obras, algunas hoy catalogadas como de ornato. 
Sin embargo, el candidato de Puebla Unida presentó sus 18 compromisos de gobierno hasta 

el 2018, firmados ante notario, donde se enfoca hacia colonias y juntas auxiliares que se han 
quedado al margen de los beneficios de las grandes obras. 
En el otro frente, Enrique Agüera pretende ser la alternativa del cambio, ante una sociedad 

insatisfecha por políticas que alientan los polos de opulencia y miseria. Anoche presentó sus 
compromisos de campaña, donde plantea una ciudad diferente, más cercana a los 

requerimientos de los poblanos y más lejana al capricho de gobierno. 
Ahí está la clave, como bien lo apunta el periodista Jesús Manuel Hernández en su columna 
en e-consulta.com 

La elección es el referéndum a la forma de gobierno, al estilo, pues. 
Seguir por la ruta del #TransformandoElFuturo o el #TúMerecesMás. 

Ahí reside el debate, no en la guerra sucia fallida. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10442&Itemi

d=70 
 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 

Lezama: a consolidar el emporio familiar 
René Lezama Aradillas será, sin duda, el próximo presidente municipal de Tehuacán. 

Si no sucede una catástrofe de proporciones épicas, la elección en este municipio será un 
asunto de mero trámite. 
Las pifias priistas en ese lugar han sido históricas. 

Desde la intentona de perfilar al gris Álvaro Alatriste como candidato — un gris alcalde 
inhabilitado por la estela de corrupción y malos manejos que dejó como herencia en su paso 

por el servicio público—, hasta la designación de su esposa, Ernestina Fernández de 
Alatriste, una extensión política de su cónyuge a quien envían a una batalla de antemano 
perdida. 

Por si fuera poco, Lezama debe ser considerado como uno de los candidatos consentidos de 
Casa Puebla, dentro de la baraja de la alianza Puebla Unida. 

Su victoria en las urnas está considerada como “prioritaria” en el presupuesto electoral del 
gobernador Moreno Valle, por lo que no se han escatimado esfuerzos para apoyarlo. 
El mandatario estatal está más que dispuesto  a pagarle la factura a quien desde la 

delegación Puebla de la Sedesol federal jugó un papel importantísimo en la operación 
electoral del gobierno de Felipe Calderón en la elección local de 2010. 

Esa en donde Moreno Valle arrasó y sus incondicionales obtuvieron las posiciones políticas 
más importantes en el estado. 
En este contexto, es entendible la sonrisa que luce René todos los días. 

Se le ve pleno, feliz realizado. 
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Ya se frota las manos y se declara listo para recibir todas las cosas buenas que le depara su 
futuro inmediato. 

Quienes también no pueden disimular su alegría son los hermanos Juan y Arturo Nicolás 
Parés, cuñados de Lezama Aradillas. 
Y es que, sus logros como empresarios han ido de la mano del crecimiento político del 

esposo de su hermana María del Carmen. 
La empresa Agrovida es un claro ejemplo de lo anterior. 

En tiempo récord, Agrovida se convirtió en un de las principales productoras de jitomate de 
la entidad, gracias a sus modernos viveros de hidroponía. 
La exportación del vegetal se volvió tan rentable, que los Nicolás Parés han olvidado por el 

momento su antigua vocación de empresarios de la construcción a través de Texturplast SA 
de CV, Multiacabados de Tehuacán SA de CV y Superficies Alcor. 

Tan drástico giro vocacional se debe, dicen las siempre bien informadas malas lenguas, a 
“apoyos” que desde la delegación de Sedesol en Puebla, Lezama autorizó para Agrovida. 
Juran que fueron 50 millones los que despertaron al agricultor que vivía al interior de los 

cuñados del hoy candidato. 
Y de ahí, para arriba. 

Pero eso no es todo. 
Con amplia experiencia en el mundo de la construcción, lo mejor parece estar por venir. 
Serán 4 años y 8 meses con el control absoluto de los programas de obra pública del 

segundo municipio más importante del estado. 
No suena mal, nada mal. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10443&Itemi
d=71 

 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
Una Bomba Letal Reposa en el Invernadero de la Elección Poblana 

Las cosas están tan cerradas en la contienda por la Presidencia Municipal de Puebla que el 
error más humilde y modesto podría generar un caos. 

Cualquier equivocación, un mal paso, un desliz, una mala jugada en la guerra sucia, en fin, 
desataría una bomba de consecuencias inéditas para Tony Gali y Enrique Agüera. 
Hace unas horas trascendió que del lado de Puebla Unida hay una información brutal sobre el 

candidato de la coalición 5 de Mayo. 
En otras condiciones, lo que dice el manual es que se haga pública para volar cabezas. 

Pero en las actuales condiciones los estrategas tendrían que medir los riesgos. 
Sobre todo ante un electorado tan voluble. 
(Los trackings diarios están enloquecidos y tienen la dinámica de Las Vegas o la Bolsa de 

Valores: las tendencias suben y bajan sin ningún pudor). 
Si se detona dicha información pueden ocurrir dos cosas: que el daño producido sea 

altamente efectivo o que los ciudadanos se solidaricen con el agredido y éste termine 
blindado como el López Obrador del célebre desafuero en tiempos de Fox. 
En ese contexto hay que leer la carta abierta que Agüera hizo pública la noche del domingo. 

Estos párrafos hay que leerlos, sí, con esa lupa: “Ante el riesgo de la polarización que 
pueden provocar los constantes ataques y descalificaciones de los que hemos sido objeto por 

parte de nuestros adversarios políticos, carentes de argumentos sólidos y de atractivas 
propuestas que abonen a la construcción de una ciudad que aproveche y desarrolle sus 
potencialidades, reiteramos que no le daremos espacio ni a la simulación, ni a la distracción 

en confrontaciones estériles que solo dividen y generan odios. 
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“Lo único que buscan es confundir a la sociedad y desprestigiar a mi partido y a mi persona. 
(...) Yo me someto y me someteré al escrutinio público porque nada tengo que ocultar y de 

nada tengo que avergonzarme. Me he conducido siempre con probidad, con honradez y 
desde luego, haré todo lo que sea necesario para abonar a la transparencia, la verdad y la 
justicia. 

“No aceptaré ni que me difamen ni que me calumnien. Mi trabajo de muchos años y mi 
prestigio están de por medio”. 

Hasta aquí la larga, pero muy necesaria cita. 
A unas horas del debate entre Gali y Agüera hay quien vela las armas en la noche de 
insomnio. 

Y duda largamente. 
Como San Juan de la Cruz en su modesta celda. 

La Ciudad de Agüera. Enrique Agüera presentó ayer su “Modelo de Ciudad” ante algunos 
priístas históricos que estaban guardados en sus habitaciones. 
¿Nombres? 

Guillermo Jiménez Morales, Marco Antonio Rojas y Miguel Quirós Pérez. 
Por ahí andaban también Beto Ochoa Pineda, César Musalem, Marco Antonio Gómez Virgen y 

Polo de Lara, quien hasta hace poco trabajaba en el equipo de Nueva Alianza. 
Un ex funcionario morenovallista –Raúl Castillo- se hallaba francamente eufórico y le decía a 
quien lo quería escuchar que Agüera ganará las elecciones. 

No faltó la célebre doña Rosita, de la Resurrección, una robusta lideresa que desde hace 
varias décadas está en primera fila coreando consignas y aplaudiéndole al candidato. 

Somnoliento, el delegado especial del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, sólo abrió los 
ojos cuando sonó su celular. 

Y es que dicen que en estos días ya nadie duerme. 
O sí: sólo Pablo Fernández del Campo y Juan Carlos Natale, que tienen asegurado su ingreso 
a la próxima legislatura. 

Víctor Manuel Giorgana se veía tranquilo, relajado, como que sabe que su triunfo ante el 
perredista Julián Rendón es un hecho consumado. 

Y es que hasta algunos panistas confiesan en corto que el distrito 16 es una zona perdida. 
Hay que decirlo: si la ciudad que dibujó Agüera se vuelve una realidad estaremos al nivel de 
Nueva York, París o Barcelona. 

Los pobres –ésos que sólo aparecen cada tres años- serán borrados del mapa: no en una 
situación de exterminio, sino de reivindicación. 

Y jura el ex rector que lo logrará de ganar las elecciones. 
Una de Tlaxcala. Dicen que el director Administrativo del Congreso del Estado, Fabricio Mena 
Rodríguez, anda tan desesperado que ha ordenado a varios de sus empleados que visiten 

casa por casa de varias colonias de la capital del estado para pedir su ayuda. 
Sin embargo, sus torpes enviados confiesan frente a los potenciales electores que van de 

parte de “Fabricio Mena, funcionario de la Cámara de Diputados Local”. 
Y es que su hermano –Marco Antonio Mena- es candidato a la diputación local por el Distrito 
I de Tlaxcala. 

Lo anterior ha generado enojo, pues algunos vecinos de San Lucas Cuauhtelulpan, 
Acuitlapilco, La Loma Xicohténcatl y La Joya, entre otros lugares, juran –y no se equivocan- 

que Fabricio Mena comete el delito de abuso de autoridad. 
Incluso trascendió que el propio Mena le ordenó a Joaquín  Vergara, jefede Mantenimiento 
del Congreso, que vaya a promover el voto a favor de su hermanito en horas de trabajo. 
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Todos saben que Vergara, al igual que su jefe, actúa con total impunidad dentro del Poder 
Legislativo y, faltaba más, nadie le dice nada cuando abandona su empleo. 

Así de sencillo. 
Así de cínico. 
Fabricio Mena no sólo se siente el mandamás en el Congreso, sino que hace y deshace. 

¿Quién le dice algo? 
Nadie. 

Faltaba menos. 
Ah, por cierto, todos los personajes de esta historia son priistas. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5563 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

Escatológico pleito en el PAN  
“Al final del día, la caca flota. Y eso es lo que está ocurriendo hoy: recordar que al final del 
día, tal cual, la caca flota y eso es lo que podemos estar viendo en los últimos días”. 

La cita, escatológica pero pertinente, es de Mariana Gómez del Campo, sobrina del 
matrimonio Calderón-Zavala, una militante con más vísceras que talento en el ejercicio 

público que montó en cólera cuando en mayo de 2012 su excorreligionaria Lía Limón anunció 
su incorporación al equipo de Enrique Peña Nieto, el priista que arrebató el poder al PAN. 
La efeméride ilustra con bochornosa contundencia la guerra declarativa entre dos pares de 

militancia a través de sus cuentas en Twitter. El cuñado del expresidente, Juan Ignacio 
Zavala, que cobró como asesor de Ernesto Cordero, y Javier Corral, rival del grupo 

calderonista. 
Empeñosos demostraron que de los principios doctrinarios no queda piedra sobre piedra. No 

tardará demasiado en que las vestiduras rasgadas terminen en jirones. Dirigentes que se 
visten de demócratas, imposibles de aceptar la divergencia. 
Si un solitario presidente Gustavo Madero grita desde la Península de Yucatán “estamos 

hasta la madre” del PRI, es obvio que prefirió ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el 
propio. 

La pregunta es cuánto tiempo tardará en que el pleito cupular impacte en las 14 campañas 
políticas en las que Acción Nacional busca obtener resultados satisfactorios. Del espectáculo 
montado ayer queda claro que no está ausente el gran perdedor del proceso electoral de 

2012. 
La voz del expresidente Felipe Calderón se escuchó ayer a través de su cuñado, Juan Ignacio 

Zavala, que acusó a su correligionario el senador Javier Corral de traidor, vividor del erario y 
deudor moroso en Televisa. 
No solo es hermano de la esposa del exmandatario. En su calidad de miembro de la familia 

presidencial, Zavala Hinojosa fue vocero de la campaña de Josefina Vázquez Mota y 
articulista encargado de fijar posiciones políticas del partido en el que antes fue figura 

dominante Calderón Hinojosa. 
Tal vez como dijo Mariana Gómez del Campo, “al final del día la caca flota”. El problema es 
que los desechos de esta clase alcancen a candidatos panistas que se esfuerzan día a día en 

ofrecer el rostro amable de quien busca el voto ciudadano. 
El espectáculo ayer entre Zavala y Corral no hace sino evidenciar que la divergencia se 

castiga sin consideración alguna, sobre todo cuando de por medio está en litigio el manejo 
discrecional de unos 200 millones de pesos en el Senado de la República. 
La cloaca la abrieron estos dos representantes de grupos rivales en el PAN. Lo demás es 

cosa de horas. Las campañas se convierten en receptáculo de toda manifestación pública y el 
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pleito de comadres como el de ayer es apetitoso bocado para los adversarios en tiempos de 
pelea por el voto. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

López Zavala podría rematar su rancho de Hueytamalco 
Cuando hace tres años Javier López Zavala y Rafael Moreno Valle se enfrentaron como 

candidatos a la gubernatura en un debate, el hoy gobernador del estado acusó al entonces 
candidato del PRI de haber multiplicado sus bienes patrimoniales en los estados de Chiapas, 
Puebla y Veracruz con recursos de dudosa procedencia. 

Rafael Moreno Valle documentó que López Zavala adquirió entre 2001 y 2010 un total de 26 
propiedades —entre lotes, departamentos, casas y ranchos— con un valor comercial de 37.5 

millones de pesos. 
De entre la relación de bienes inmuebles comprados porLópez Zavala —y puestos a nombre 
de sus padres Reynaldo López Cruz y Lilia Zavala Cruz—, el entonces abanderado de la 

coalición Compromiso por Puebla omitió el nombre del rancho El Mixate, del que aquél se 
hizo en el penúltimo año del sexenio marinista. 

Dicho rancho de más de cien hectáreas ubicado en el municipio de Hueytamalco formaba 
parte de un viejo latifundio conocido como Xoyoquila, del que era propietario el ganadero 
Marcelo Toledo, quien por intermediación de Gabriel de la Sierra Muñoz de Cote se lo vendió 

a López Zavala en más de 10 millones de pesos que fueron liquidados en efectivo. 
La operación generó después algunos conflictos entre el ex funcionario marinista y el ex 

presidente de la Unión Ganadera Regional de la Sierra Oriente de Puebla, Gabriel de la Sierra 
Muñoz de Cote, primo, por cierto de la actual delegada del Programa Oportunidades, Nancy 

de la Sierra Arámburo, por las fundadas sospechas del primero en el sentido de que El 
Mixiote en realidad valía menos de lo que pagó. 
Todo esto viene a colación, no tanto por el debate que este martes protagonizarán los tres 

candidatos a la presidencia municipal de Puebla —Enrique Agüera Ibáñez, de la alianza 5 de 
Mayo; José Antonio Gali Fayad, de la coalición Puebla Unida, y Miguel Ángel Ceballos López, 

del Partido del Trabajo—, o la aviesa intención de ligar la figura a uno de estos contendientes 
con el ex gobernador Mario Marín Torres. 
No, el asunto del racho El Mixiate viene a cuento en realidad porque éste podría ponerse de 

nuevo en venta, debido a los padres de Javier López Zavala que viven en él no se hallan, ni 
se acostumbran al lugar, ni quieren saber nada de la producción de naranjas, ni de la cría de 

ganado y ordeña de vacas. 
Además de que López Zavala tampoco le guarda buenos recuerdos, pues ahí estuvo a punto 
de morir el año pasado cuando fue atacado por un enjambre de abejas. 

*** 
Enrique Agüera Ibáñez presentó esta noche su Modelo de Ciudad “Puebla 2014-2018”, con el 

cual pretende —según él—promover un cambio positivo en la vida de las personas y sus 
familias, así como una mejora integral de su entorno a través de un gobierno moderno, 
efectivo, humano y que dé buenas resultados. 

El Modelo de Ciudad planteado por el candidato a la alcaldía capitalina de la alianza 5 de 
Mayo se estructura en cinco ejes temáticos, que se traducirán en 100 grandes compromisos 

y 25 “soluciones poderosas”, entre las que figuran el blindaje fronterizo de la ciudad con 11 
arcos de seguridad y la recuperación de las casetas de vigilancia, la creación del Instituto 
para Emprendedores y la construcción de 4 bibliotecas, 1 universidad del futbol, 7 parques 
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temáticos, 4 centros interactivos para la tercera edad, 4 polideportivos, 4 centros culturales 
y 10 complejos culturales para las juntas auxiliares. 

Además la mejora de los servicios de bacheo y alumbrado a través de la creación de 
Bachetel e Ilumitel, que deberán atender y resolver estos problemas en un plazo no mayor a 
48 horas; la conversión del IMPLAN en un Instituto de Planeación Estratégica, la creación de 

una fiscalía anticorrupción y la realización de licitaciones a puertas abiertas, dando 
preferencias a los contratistas y proveedores de Puebla. 

La presentación del Modelo de Ciudad de Agüera Ibáñez tuvo lugar en el salón La Luz, del 
Centro de Convenciones, donde su opositor Gali Fayad presentó el jueves pasado sus 18 
compromisos para el 2018, lo que permite la comparación de ambos. 

Las dos presentaciones reunieron más o menos a los mismos invitados, aunque con un 
ánimo diferente. Los panistas se mostraron más efusivos que los priístas, que esta noche 

escucharon durante una hora a su candidato a la alcaldía, al que por cierto le hicieron el 
vacío personajes como los diputados federales Enrique Doger Guerrero y Javier López 
Zavala, así como las senadoras Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez, y el ex 

gobernador Melquiades Morales Flores. 
Lo que me lleva a concluir que el peor lastre del abanderado de la alianza 5 de Mayo son 

algunos priístas que dicen apoyarlo, pero en la práctica se hacen como el Tío Lolo. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/  

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

El Tracking de Opina (II y Última) 
Si este lunes revisábamos cómo va la batalla en los distritos 10, 11 y 12 de la ciudad de 

Puebla, hoy vemos lo que ocurre en el resto de los 7 distritos, donde la tendencia, aunque 
apretada en algunos casos, también es a favor, al menos hasta hoy, de los candidatos de la 
coalición Puebla Unida, según el tracking pool de Opina Consultoría Estratégica, una empresa 

probada y altamente confiable en esta clase de estudios. 
Así, en el distrito 13, Franco Rodríguez Álvarez lleva una mínima ventaja de sólo 2.1% a su 

rival de la alianza 5 de Mayo, Bárbara Ganime Bornne. 
  
Mientras tanto, en el 14, Pablo Rodríguez Regordosa le saca apenas 5.1% de distancia a 

Héctor Sulaimán Safi, de 5 de Mayo. 
  

Por otra parte, en el 15, la delantera es para el candidato de la coalición PAN, PRD, Nueva 
Alianza y Compromiso por Puebla, Jorge Aguilar Chedraui, quien alcanza 11.1% más que su 
competidor del PRI-PVEM, José Doger Corte. 

  
Y finalmente, en el 16, Julián Rendón Tapia, de Puebla Unida, obtiene una intención de voto 

de 34.8%, por 30.9% del priísta Víctor Manuel Giorgana Jiménez, es decir, una diferencia de 
casi 4%. 
  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Manola Álvarez Sepúlveda) 
La venganza política y los debates 
El último paso de la contienda electoral por la presidencia municipal de Puebla es el debate 

entre candidatos. Seguramente usarán la venganza política como principal eje de su 
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confrontación. Las propuestas ya se han escuchado y los electores no esperan verlas 
repetidas en esos eventos. La confrontación, la guerra sucia y alguna sorpresa en contra de 

cualquiera de ellos será el motivo de que le dediquen parte de su curiosidad y tiempo.  
La explicación del origen de sus fortunas ya se ha dado en los medios: Agüera ha 
manifestado que en la organización educativa que encabezó como rector se le hicieron  

varias auditorías externas y se le otorgaron certificados de transparencia y buenas cuentas. 
Y que los negocios de su familia en los que tiene participación, son totalmente legales. 

Incluso ha exhibido la exoneración otorgada por la entonces panista Procuraduría General de 
la República, que lo investigó después del reportaje de Punto de Partida.  
Por su parte Antonio Gali ha declarado que el aumento de 54 millones de pesos en su 

declaración patrimonial, de 3 años de diferencia, mismos que trabajó en la administración 
estatal, se debió a que incluyó los bienes de su familia en la última manifestación.  

El candidato de Puebla Unida previsiblemente usará en el debate lo que ha estado 
manejando en los spots: no queremos dar vuelta en U, no debemos regresar al pasado en 
donde gobernaba Mario Marín, la corrupción y el autoritarismo.  

Enrique Agüera podría contestarle: si existió alguna irregularidad en la gestión del 
gobernador Marín, era facultad y obligación de las autoridades de la actual administración 

fincarle responsabilidades y en su caso abrir una averiguación previa en su contra y 
consignarlo ante un juez. Esto no sucedió. Lo que significa que no encontraron ninguna 
desviación de recursos, porque lo contrario significaría que se llegó a un arreglo político. 

El candidato de la alianza 5 de Mayo podría contraatacar manifestando que la profesora Elba 
Esther Gordillo, mentora de la actual administración, si fue consignada por enriquecimiento 

inexplicable y delincuencia organizada y que se encuentra encarcelada. A lo que 
seguramente le replicaría Gali, que en México existe la presunción de inocencia y que hasta 

que sea sentenciada y esta resolución cause ejecutoria, deberá considerársele inocente.  
En fin, estamos presenciando que la venganza se encuentra como pilote de la lucha política y 
como prueba de ello está el caso del ex gobernador de Tabasco Andrés Granier. La 

Procuraduría General de la República, recibió sus declaraciones que hizo de forma voluntaria 
y no encontró indicios para arraigarlo o consignarlo ante un juez. Sin embargo, el 

gobernador de Tabasco, priista que cambió de partido a última hora y que según se ve en 
sus declaraciones tiene un gran encono contra su antiguo amigo y compadre, ha declarado 
que no tiene ninguna prueba de que Granier esté vinculado con la desaparición de los 

recursos federales que no se encuentran, pero que lo ve en  la cárcel y que está obligado a 
demostrar su inocencia.  

Lo que constituye un error jurídico ya que se presume la inocencia y se prueba la 
culpabilidad. Demuestra además que la Constitución y las leyes quedan atrás ante una 
venganza política, así como que también los funcionarios olvidan que dejarán el poder y 

estarán expuestos a las venganzas políticas. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=1

0:las-plumas&Itemid=137 
 
(Trascendió Puebla) 

:Que por decisión de un grupo de 60 personas de ocupar los carriles de la autopista de 
Puebla-México por una presunta marcha contra la “criminalización” de “movimientos 

ciudadanos”, generaron ayer la paralización del tránsito vehicular por cerca de cinco horas. 
Ninguna autoridad estatal ni federal intervino para liberar los carriles para facilitar el flujo 
vehicular en la carretera de cuota a la ciudad de México, generado largas filas de hasta tres 

kilómetros prácticamente varados, hasta que el grupúsculo lo dispuso. 
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:Que resultado de una mediocre actuación del encargado de prensa del IEE, quien ha 
empinado a su jefe con el contenido de las entrevistas, de plano ayer el ciudadano consejero 

Armando Guerrero prácticamente huyó para evitar encontrarse con los reporteros de la 
fuente. 
En la primera sesión que realizó el consejo general del Instituto Electoral del Estado, luego 

del escándalo que provocó las declaraciones del consejero Guerrero Ramírez por el tema de 
la transferencia de votos, el presidente del organismo electoral fue huidizo. 

:Que Jorge Fernández, hermano de la candidata del PRI a la presidencia municipal de 
Tehuacán, Ernestina Fernández Méndez, fue detenido por la Policía Preventiva, Unidad P-
301, y remitido a la Dirección de Seguridad Pública por encontrarse en estado de ebriedad y 

amenazar a vecinos. 
El “influyente” hermano de la candidata priista a la alcaldía fue detenido por injurias de 

acuerdo al juez calificador, con el número de boleta 2159 por alterar el orden en estado de 
ebriedad, hechos ocurridos el 14 de junio 2013 a las 20:20 horas y detenido por “beta P-301 
en el Primer Turno con el Número I.P.H. 019423. 

:Que los alcaldes del país a través de la Conferencia Nacional de Municipios de México que 
preside el alcalde Eduardo Rivera Pérez sostuvieron una reunión con el presidente de la 

Conago y mandatario de Sinaloa, Mario López Valdez, a fin de encontrar soluciones 
conjuntas que les den mayor viabilidad a los ayuntamientos. 
Rivera, a nombre de los más de 2 mil 400 alcaldes, expuso la agenda prioritaria de 16 

puntos para ser atendida, que incluyen temas en materia financiera, fiscal, legal y de 
seguridad. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183794 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Zacatlán, el cobro de facturas al PRI 
Las pésimas decisiones en la selección de candidatos para favorecer al grupo marinista 

empieza rendir sus frutos, pero a favor de la coalición Puebla Unida. 
Así ocurre, entre otros municipios, en Zacatlán donde un empresario operador nato cercano 

al PRI fue excluido y ahora es el favorito para ganar las elecciones y de acuerdo a las 
recientes encuestas tiene una ventaja de 11 puntos. 
El empoderamiento ciudadano ha sido la clave del éxito del abanderado de la coalición 

integrada por PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla. 
Marcos Flores es un empresario con una larga trayectoria como presidente de los industriales 

en Zacatlán, entusiasta organizador de las ferias de la manzana durante cinco años, 
promotor del turismo que lo llevó a ocupar la responsabilidad del ramo en el ayuntamiento, 
un ciudadano ligado a la producción de la tradicional sidra. 

En su encargo municipal en la promoción turística fue el artífice de la declaratoria de Pueblo 
Mágico a favor de Zacatlán, municipio que ha duplicado en número de visitantes desde 

entonces. 
Todo iban bien en el Revolucionario Institucional para ser postulado, el propio Pablo 
Fernández del Campo, delegado presidente del CDE, lo alentaba pero le pedía calma y 

espera, sin embargo el PRI le dio la espalda sin ninguna explicación, pese a las encuestas de 
medición. 

Marcos es un ciudadano con amplio arraigo, había decidido retirarse de la contienda, pero las 
muestras de adhesión ciudadana lo motivó a participar en la elección de presidente 
municipal, pero ya no por el PRI que lo traicionó. 
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Quien le tendió la mano fue Compromiso por Puebla, el partido de reciente creación que 
sirvió de puente con el PAN y PRD, principalmente el primero que sólo una ocasión ha 

gobernado el municipio, pero la alternancia está de regreso con él al frente de la coalición. 
Con una vocación agrícola como principal actividad económica, principal productos de 
manzana en el país, con una industria pujante de bebidas, Marcos centra su oferta hacia la 

mano de obra y orienta la creación de un Centro Integral de Servicios a la Mujer. 
Nuevamente las dirigencias estatal y nacional del PRI se equivocaron, como ocurrió en otros 

municipios y distritos, y el 7 de julio se verán los resultados, como ocurrirá en Zacatlán. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183792 
 

(Iván Tirzo Santos/Golpe bajo) 
Marín, rentable para sus opositores 

El nombre de Mario Marín será borrado definitivamente de un mural de Palacio Municipal. 
Pero su nombre y el de sus padres siguen siendo nomenclatura en guarderías, mercados y  
hospitales. 

Siete años y cuatro meses después del escándalo en el que se vio involucrado el hoy 
exgobernador, al difundirse audios en los que gira indicaciones para la detención y traslado 

desde Cancún a Puebla de la periodista Lydia Cacho, Marín continúa siendo rentable para sus 
opositores. 
En la elección de julio de 2006 fue factor clave para que el Partido Revolucionario 

Institucional perdiera en el estado de Puebla. Su caso, como el del exgobernador priista de 
Oaxaca, Ulises Ruiz, fueron usados electoralmente por el PAN que de manera histórica logró 

mayoría de las diputaciones federales en Puebla. 
En el 2009 hubo una recuperación para el PRI en las diputaciones federales pero en la 

contienda local de 2010, su imagen tan repudiada en la sociedad nuevamente fue factor para 
que el Revolucionario Institucional perdiera por primera vez la gubernatura tras ocho 
décadas de poder. 

En la elección presidencial de 2012 su nombre fue utilizado por algunos candidatos a 
diputados federales y a senadores panistas para desacreditar a los priistas. 

En este 2013 no es la excepción, en radio y televisión se repiten una y otra vez spots en los 
que la coalición Puebla Unida liga a Mario Marín con el candidato a la alcaldía de Puebla, 
Enrique Agüera Ibáñez. 

No es ninguna coincidencia que en pleno proceso electoral y a 19 días de las votaciones el 
ayuntamiento de Puebla haya determinado borrar su imagen del mural ubicado en el Salón 

de Protocolos de Palacio Municipal. A Puebla Unida no le viene mal una ayudadita de la 
administración de Eduardo Rivera. 
Habrá que esperar a conocer si viene la ocurrencia de borrar por ejemplo el nombre del 

mercado Lic. Mario Marín Torres de la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán, que 
está semivacío pero que es ocupado para la venta de carnitas. 

Todo lo que suene a Mario Marín es rentable para el PAN y sus aliados en este proceso 
electoral. 
Aunque para muy pocos la vida de Marín es un caso de éxito, por la extrema pobreza de la 

que salió, de una familia de 11 hermanos, que llegó a ser presidente municipal de Puebla y 
gobernador, políticamente todavía deja dividendos para los partidos contrarios al PRI. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183793 
 
(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 

Debates, ¿quién perderá? 
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Los debates electorales están hechos para hacer lucir un poco mejor al más malo de los 
candidatos y un poco peor al más aventajado. Es un asunto de oportunidades que todos los 

participantes deben aprovechar. 
Por supuesto, cuando el candidato a un puesto de elección popular es malo, malísimo, 
maleta, pésimo, ni Dios Todopoderoso lo ayuda; lo hemos visto con muchos de ellos 

(Roberto Madrazo es un claro ejemplo). 
En los debates pierden los más ingenuos, los más atarantados, los más predecibles; la parte 

más vulnerable de un candidato es la inexperiencia para defenderse en público. 
Es bonito ir a todos los medios de comunicación a plantear los ejes de gobierno sin que el 
conductor cuestione, pregunte, critique; echar rollo es una vieja práctica de los políticos que, 

ante la pregunta más o menos incómoda, se desmoronan. 
Los debates más feos que he visto en la vida han sido los llamados “propositivos”: el 

candidato, una vez más, avienta toda su verborrea para hablar de sus aburridísimos 
programas de gobierno (los mismos de siempre). 
Ahí se les va el tiempo y la gente cambia de canal. 

Los más intensos son aquellos donde los aspirantes se cuestionan, se desnudan, se 
pertrechan con todo para desmentir las acusaciones que tienen en su contra, como es el 

caso del enriquecimiento ilícito. 
¿Qué en corto tiempo me hice de muchos recursos y no sé explicar cómo llegó tanto dinero a 
mis cuentas bancarias o a la de mi familia de sangre? 

¿Qué estoy en esta contienda electoral gracias al apoyo incondicional del todopodero soy no 
tanto por mis virtudes personales o profesionales? 

¿Qué no es lo mismo gobernar a unos cuantos académicos o funcionarios públicos 
favorecidos por el sistema, que a toda una población desprotegida y llena de problemas? 

¿Qué represento y estoy apoyado por uno o más partidos políticos que han perdido toda 
credibilidad en los últimos años por transas, corruptos, por no haber cumplido con los 
compromisos pactados con los ciudadanos? 

¿Qué no soy oriundo de esta ciudad y no siento nada por ella, porque lo único que he hecho 
a lo largo del tiempo es saquear las arcas de la dependencia o institución que me 

encomendaron? 
¿Qué mis declaraciones patrimoniales son un desastre y no reflejan con exactitud lo que 
realmente tengo en mi haber, o peor aún, que no quiero revelar su contenido de manera 

pública? Esteee… pues… pues… ¡permítanme explicarles! 
Son tantos los cuestionamientos que podrían hacerle al candidato durante el debate que 

tendría que llegar con todo el blindaje y la armadura más forrada para evitar caer ante el 
menor soplido. 
Qué agradable sería ver llegar a esos encuentros públicos a políticos sin mancha, 

incorruptibles, limpios de conciencia, que lo único que tendrían que hacer es exponer sus 
plataformas electorales ante la ciudadanía. 

Pero no ha sido así en los últimos tiempos; los debatientes se la pasan viéndole los glúteos a 
las edecanes que los organizadores contratan como elementos de distracción o por el simple 
hecho de ser sus amantes. 

En los debates ganan los candidatos más contestatarios, más dispuestos a responder con 
claridad y transparencia lo que han hecho a lo largo de su vida pública. 

A la gente lo que menos importa es si los candidatos tienen amantes, si son de origen 
extranjero, si no nacieron en la ciudad que pretenden gobernar, si nadan o patinan bien. 
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Lo que realmente importa a los ciudadanos es saber la conducta que tuvieron estos 
candidatos en los cargos que les encomendaron como servidores públicos; saber si fueron 

honestos y capaces o solo se hicieron… patos. 
En los próximos debates ganarán quienes comprueben mejor su honorabilidad, su honra, su 
prestigio; perderán quienesno sepan responder todas esas dudas que tienen no solo los 

adversarios políticos, sino la propia ciudadanía. Difícil tarea. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183789 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
El candidato del PT confunde a su mujer con una meretriz  

• Ceballos López reía de la anécdota con “su boss” Mario Marín 
• De Marinista recalcitrante a candidato “bueno, honrado y santo” 

La anécdota del Profe Ceballos 
“Al Profe con cariño”… 
Esta historia es muy conocida entre los políticos y más entre los marinistas y el mismo 

Miguel Ángel Ceballos López se encargó de difundirla, una y mil veces. 
Él, quien se declaró un Marinista recalcitrante y a quien llamaba Jefe, Boss o Chief hoy lo 

denosta. 
Corría el año de 1997, cuando Mario Plutarco Marín Torres, era el Presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI, cuando el gobernador era Manuel Bartlett Díaz. 

Ese año no se le olvida al panismo, porqué el PRI le pegó un 15 a cero en las diputaciones 
federales. 

El hoy candidato del PT, el Profe Ceballos, era el delegado del PRI en Atlixco, donde muchas 
veces se quedaba a dormir porque se corría unas buenas parrandas o francachelas y no 

regresaba a su casa y se quedaba en un hotel del centro de la ciudad de las flores. 
Valentín Meneses Rojas, la gente más cercana al dirigente estatal priista, llego un viernes a 
Atlixco y se corrieron una buena fiesta con mucho alcohol. 

Tan fue así que, como casi siempre ocurría el Profe Ceballos “se puso hasta las manitas”. 
Valentín ante “la borrachera” que tenía su “amigo” y para no dejarlo perdido en el alcohol 

tomó la determinación de traérselo a Puebla. 
El Profe Ceballos “durmió la mona” todo el trayecto y al llegar a Puebla estaba “ahogado en 
alcohol”. 

No respondía a nada. 
“El Vale” llevó a su casa al Profe Ceballos, allá en la 3 sur de la Colonia El Cerrito donde vivía 

con su esposa e hijas. 
Al borrachín lo dejaron en la entrada, tocaron el timbre y se fueron. 
Totalmente alcoholizado entró a dormir a su recamara y después de que su mujer lo 

desnudo y acostó se quedó “muy jetón”. 
Era ya muy entrada la madrugada cuando todavía bajo los influjos del alcohol, el Profe 

Ceballos, despertó y en medio de la oscuridad y su borrachera se vistió tomó su cartera y 
dijo fuerte y claro: “¿Cuánto te debo?”. 
Pensaba que estaba en un hotel de Atlixco y con compañía. 

La luz se encendió, tanto como la actitud de “la abnegada esposa” quien espetó:  
“¿Que dices?”… 

Sorprendido. 
Tambaleante 
Espantado 
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El Profe Ceballos respondió, con la cartera en la mano, ¿Cuánto te debo del gasto de esta 
semana?. 

La respuesta no se hizo esperar: “Te me largas, que crees que soy estúpida”. 
La esposa se levantó y empezó a sacar la ropa del Profe Ceballos del closet y la lanzó a la 
cochera que tenía aceite del coche viejito con el que contaba el Profe. 

Muy de mañana se reportó con Valentín Meneses Rojas y le platicó lo ocurrido y le dijo que le 
avisara al Jefe (Mario Plutarco Marín Torres) que no iba a la gira a Teziutlán porque tenía que 

calmar a “la fiera de su casa”. 
“El Vale” ni tardo ni perezoso le habló a Marín, para decirle lo que había ocurrido con su “fiel 
escudero el Profe Ceballos”. 

Marín inmediatamente le marco al celular y le dijo que le platicara que había ocurrido esa 
madrugada en su casa, con su mujer. 

Cuenta el mismo Profe Ceballos que al narrar su anécdota el líder estatal del PRI se 
carcajeaba y le pedía que se la volviera a contar. 
Durante el día, 2, 3, 4 u 5 veces le llamaba desde donde se encontraba Mario Plutarco Marín 

Torres, al “leal Profe Ceballos” que le platicara “la estupidez” que había cometido en la 
madruga y volvía a reír y carcajearse de un tipo que se convirtió en “un arlequín” del 

dirigente priista. 
El Profe Ceballos cada vez que se emborrachaba, que era muy seguido, contaba a todo el 
mundo su gran anécdota o vivencia. Disfrutaba ver como se reían de él y de vida familiar. 

El Profe Ceballos era feliz contando esa y muchas anécdotas. 
¿Hoy esa persona puede hablar de lealtad, de amistad y de honestidad? 

Es claro que Miguel Ángel Ceballos López se ha convertido en un mercenario de la política 
¿O no? 

Ustedes juzguen y califiquen 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 

Salarios de lujo recibirán los 200 policías federales que reforzarán la seguridad en 
la capital 

La medida que adoptó el gobierno del estado de reclutar a 200 agentes federales para 
reforzar la seguridad en la ciudad de Puebla, lejos de resolver los problemas de inseguridad, 
podría acrecentarlos ya que entre los uniformados de las policías Estatal y Auxiliar ha caído 

como un balde de agua fría cuando se han enterado lo que ganarán los nuevos gendarmes, 
lo cual provoca un serio problema de inequidad. 

Resulta que los 200 policías federales ganarán 740 pesos por día –con fondos que aportarán 
de manera conjunta el Poder Ejecutivo y el ayuntamiento de la capital–, además de que 
recibirán alimentos, combustible, hospedaje y hasta papelería para que puedan ejercer 

funciones de vigilancia y detención de delincuentes que sean descubiertos en flagrancia. 
El problema es que ese sueldo de 740 pesos supera en mucho a los 370 pesos que los mil 

500 policías auxiliares ganan por día, y no reciben todos los apoyos que se les darán a los 
agentes federales. 
Y en el caso de los policías estatales hay algunos, los de menor categoría, que cobran un 

promedio de 240 pesos por día. 
Es cierto que los agentes federales seguramente gozan de mayor preparación y fogueo, 

puesto que se dedican a combatir a la peor criminalidad, pero al final de cuentas todos los 
policías, sin importar el color del uniforme o el tipo de corporación a la que pertenecen, 
enfrentan el mismo riesgo al realizar labores de vigilancia de las calles y centros comerciales, 
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y corren el mismo peligro de toparse con miembros de la delincuencia organizadas, la cual 
cada vez tiene más presencia en las ciudades y municipios rurales del estado. 

Ante esa condición no es entendible que haya policías de primera y de tercera, y que a los 
segundos, lejos de mejorarles las condiciones laborales, salariales y de capacitación, se les 
margine, se les dé un mal trato y no se atiendan sus demandas de contar con incentivos 

para mejorar su desempeño. 
Para nadie es un secreto que en las últimas semanas se ha acrecentado un persistente 

malestar laboral entre los agentes policiacos de la capital y el estado por la falta de pagos de 
algunos bonos, porque no ven mejoras en sus condiciones laborales, y porque cada vez 
enfrentan más peligros, sin que la autoridad se solidarice o entienda su labor. 

Se sabe que en 2010 se formó una especie de sociedad secreta de agentes de las policías 
Auxiliar y Estatal que de manera oculta se entrevistaban con destacados miembros del 

equipo de campaña del entonces candidato a la gubernatura, Rafael Moreno Valle Rosas, 
para transmitirle información valiosa del gobierno del estado, de la corrupción que privaba 
en el área de seguridad pública y de algunas estrategias electorales del PRI. Lo único que 

pedían a cambio los líderes de esa “rebelión silenciosa” es que el nuevo gobierno atendiera 
sus reclamos de mejoras laborales y se acabaran muchas injusticias. 

A tres años de distancia de que llegó al poder un gobierno no priista, entre los agentes 
policiacos no se percibe cambio alguno. Al revés; siguen privando los mismos vicios y abusos 
que eran característicos de las administraciones del PRI. 

Por esa razón se sabe que dentro de las diferentes corporaciones policiacas ha aumentado la 
indisciplina, la corrupción, y en el caso del municipio de Puebla, ha revivido la llamada 

“Hermandad”, que es una agrupación de agentes de seguridad pública, pero principalmente 
de Tránsito, que crean complicidades para protegerse cuando a algún agente es pillado en 

actos de corrupción o de abusos de autoridad. 
Los gobiernos estatal y de la capital reforzaron la vigilancia con 200 agentes federales 
porque han reconocido que son pocos los policías en la capital; por el incremento de las 

ejecuciones y los asaltos con violencia extrema; y porque próximamente se realizará en la 
Angelópolis el Campeonato Mundial de Tae Kwon. Es decir se está respondiendo a los 

problemas con medidas coyunturales, pero no de fondo. 
Y el hecho de traer a la capital a policías mejor pagados y con todos los recursos necesarios 
para trabajar, puede acrecentar la rebelión de los agentes locales que no ven correspondidos 

sus justos reclamos de tener mejores condiciones de trabajo. O bien, los gendarmes locales 
encuentran en esa situación una razón más para no poner empeño a sus labores. 

A principios de este sexenio el entonces titular de la Secretaría General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, creó la Academia de Formación y Desarrollo Policial Puebla–
Iniciativa Mérida “Ignacio Zaragoza”, la cual supuestamente contaría con capacitadores de 

Estados Unidos y sería la vanguardia en el país, además de que se utilizaría para atacar la 
creciente criminalidad en el estado. 

Queda claro que esa academia fue un fracaso y por esa razón se tiene que recurrir a la 
contratación de agentes  federales, pues resulta que en Puebla no se tiene los policías 
necesarios, bien capacitados y bien pagados para enfrentar los problemas de inseguridad, 

que como los hongos, están creciendo en lo largo y ancho de la entidad. 
Y mientras las autoridades siguen improvisando ocurrencias para mejorar la vigilancia en el 

estado, la entidad poblana se sigue ubicando en los primeros sitios de aumento de la 
criminalidad y la violencia.  
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/salarios-de-lujo-recibiran-los-200-
policias-federales-que-reforzaran-la-seguridad-en-la-capital_id_25915.html 

 
(Editorial) 
MOVILIZACIÓN VS. AUTORITARISMO 

Alrededor de 500 personas integrantes del Frente de Izquierdas de Puebla, que aglutina 
organizaciones sociales, campesinas y sindicales, marcharon ayer a la capital del país para 

exigir al presidente Enrique Peña Nieto que inste el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
saque las manos del proceso electoral en el estado. 
Además, ante la negligencia del gobierno morenovallista por dar solución a las demandas del 

pueblo, más de 3 mil ejidatarios, campesinos, mototaxistas y comuneros de 20 municipios 
marcharon también al Distrito Federal en defensa de la tierra y contra los megaproyectos 

carreteros, así como por el impulso del agro poblano y el cese de la criminalización de la 
lucha social. 
Es cierto que ambas movilizaciones están aprovechando la coyuntura electoral para hacer 

visibles sus demandas, pero también es verdad que los motivos que orillan a ambos 
contingentes a viajar a pie a la Ciudad de México son reales y convergen en el autoritarismo 

y la represión que ha desplegado la administración de Moreno Valle contra cualquier 
movimiento de emergente de disidencia o desaprobación de los proyectos, ideas o 
planteamientos que desde el Poder Ejecutivo estatal se hacen, sean éstos serios o meras 

frivolidades. 
Este talante represor es también sufrido por los medios de comunicación que ejercen la 

crítica y su derecho a la libertad de expresión y prensa con plenitud. 
Es de esperarse que la contención –que no respeto ni tolerancia– mostrada ahora por el 

gobierno estatal tenga su desahogo una vez que termine el periodo electoral, 
independientemente de los resultados que se den en urnas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/movilizacion-vs-

autoritarismo_id_25914.html 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
• Lo que habrá en el debate 
• El pleito de los panistas 

• “Entre tranzas te veas” 
En el debate que se llevará a cabo esta noche, se verá si lo que ofreció Actívate por Puebla 

se cumple, aunque se espera una serie de ataques y descalificaciones en contra de Enrique 
Agüera, como la estrategia fundamental para golpear al candidato de la coalición 5 de Mayo. 
Si resultan ciertas las preguntas que se prepararon para que sean respondidas por los 

candidatos al azar, en los temas ya establecidos y que se dieron a conocer ayer en un portal 
electrónico, es claro que fueron elaboradas de manera específica para envolverlos y llevarlos 

a su terreno, son preguntas cerradas muchas de ellas que dan la apariencia de querer 
acorralarlos con las respuestas que este grupo identificado con el PAN, preparó con sus 
“sesudos” integrantes. 

Hoy en el debate se verá quién de los dos candidatos logra dominar el escenario y transmitir 
una imagen convincente para los indecisos que según las encuestas, ronda aún el 30 por 

ciento. 
No ganará quien tire más veneno, sino quien sepa defenderse y así ocurrirá. 
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Por el momento Enrique Agüera ya lo adelantó con su carta pública que se dio a conocer este 
lunes en varios medios de comunicación: no dejará pasar ninguna infamia pero a cada 

ataque responderá con una propuesta. 
Ante este escenario, parece que el mentado debate será un ejercicio interesante.  
Mientras en la capital del país, sigue el pleito entre los panistas.  

Más de 200 millones de pesos como partida asignada a la bancada en el senado, no es para 
menos y ayer, Juan Ignacio Zavala, el cuñado del ex presidente Felipe Calderón y el actual 

senador Javier Corral, protagonizaron un encontronazo digno de palomitas y refresco. 
Uno a otro se tiraban por el sospechoso manejo de los recursos que han tenido a la mano, 
especialmente el “cuñado incómodo” a quien se le prestaron por ahí de 300 mil pesos, 

porque según dijo Cordero, tenía una urgencia económica. No se trató de ningún pago o 
desvío de esos que por cierto, son recursos públicos. 

Este es un extracto de tan elocuente diálogo tuitero:  
Juan Ignacio Zavala  @JuanIZavala El profesional de las plurinominales, Javier Corral ha 

cobrado más de 21 millones de pesos del 2000 a la fecha 
Javier Corral ataca: @JuanIZavala Además de aviador y desvergonzado, eres mentiroso. 
Prueba tus dichos, como yo lo hago en tu caso. El préstamo fue para tí. 

Juan Ignacio Zavala  @JuanIZavala: no es préstamo porque no lo voy a pagar. Que tú no 
sepas más que traicionar y ser pluri es tu problema. La reina de las pluris 

Javier Corral  @Javier_Corral responde a @JuanIZavala Ahora te vas a robar también el 
préstamo que indebidamente te hicieron con recursos públicos. Eso es lo que llamo cinismo. 

Lo vas a tener que pagar porque tengo los documentos de los depósitos en tu cuenta. 
max cortazar defiende a @JuanIZavala: es una persona profesional, honrada y trabajadora 

CONFETI…así el nivel de nuestros políticos nacionales…y uno de ellos es delegado en 
Puebla…vaya. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5578 

 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

El debate romperá el empate técnico 
Los candidatos a la alcaldía de Puebla, Antonio Gali Fayad, de Puebla Unida y Enrique Agüera 
Ibáñez, de la coalición 5 de Mayo; tendrán la oportunidad de convencer a una gran parte del 

electorado que aún no ha definido su voto. 
Sus estrategas serán los responsables de potencializar los aciertos y errores de ambos. 

Es quizá, el momento más importante que tienen para dejar el empate técnico que les dan 
casi todas las encuestadoras. 
Me parece que los asesores de ambos deberán enfrascarse en las propuestas, pues los 

electores están ávidos de escuchar los beneficios que recibirían en caso de apoyar a 
cualquiera de los dos. 

Por supuesto, otros factores también ayudarán a definir la elección, como el Día “D” y lo que 
logren hacer en estas últimas dos semanas. 

Un segundo debate ya no tendrá el mismo efecto, por lo que ambos candidatos deberán 
aprovechar la primera ocasión, pues es la imagen con l que finalmente se quedará el 
electorado. 

Ambos se han vacunado contra la guerra sucia e incluso el coordinador de la campaña del 
candidato de la coalición 5 de Mayo, advirtió que no tolerará que revivan el caso del corrupto 

ex gobernador Mario Marín Torres (a) “El Padre de la Maldad”. 
Algo digno e interesante de este debate es que por primera ocasión se enfrentan dos 
personajes preparados. 
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El candidato de 5 de Mayo maduró políticamente durante los 9 años de su rectorado y 
alcanzó niveles académicos. 

El secretario de Infraestructura tiene dos licenciaturas por la Udlap, una maestría y es 
experto en políticas públicas. 
El debate se antoja interesante y de altura. 

No sabemos qué sucederá después del mismo. 
Repito lo que en otras ocasiones he escrito: lo bueno es que son amigos. Si fueran enemigos 

ya habrían incendiado Puebla. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(Angelopolitanas) 
Cuentan que el sorteo de Actívate X Puebla fue muy innovador, pues en esta ocasión en 

lugar de ocupar las típicas urnas transparentes para el sorteo, utilizaron los plásticos que 
trae el “huevito Kinder”, sí, ese famoso chocolate entre los niños que por dentro trae un 
juguete. No fue por falta de recursos, ni se debió a la improvisación, simplemente a la 

innovación, bueno eso dicen. 
Fue un huevito para cada candidato por cada ronda es decir, un total de 9 huevitos, ni uno 

más que los desfalcara, ni uno menos que los hiciera ver mal… 
Así que ya sabemos, los 400 mil pesos que costará el debate están bien utilizados y se 
ahorró hasta donde se pudo, será por eso que los organizadores terminaron satisfechos y 

contentos con el sorteo.  
Los de Actívate por Puebla están muy contentos por el debate que lograron realizar, sin 

embargo los que no pueden decir lo mismo son los del Consejo de Organismos 
Empresariales, el COE, ya que los coordinadores de las coaliciones desairaron al Consejo 

pues no se comprometieron a ir al suyo por falta de tiempo y porque hay que esperar cómo 
sale el de Actívate. Lo que parece más bien es que quisieron cumplir con lo indispensable 
que animarse a debatir en los encuentros necesarios como dijeron al principio de las 

campañas, ¡hasta seis debates, decían! 
El nuevo líder de la secretaría de la sección 1 del Sindicato Nacional de Trabajadores del 

Seguro Social (SNTSS), Francisco Javier Torres Zenteno, denunció que la anterior dirigencia 
interina no dejó dinero "ni para la compra de papelería y ni para gomas", por lo que surge la 
pregunta, ¿dónde están las cuotas sindicales que se juntan quincena a quincena de los 12 

mil 500 sindicalizados? 
Ya anteriormente un grupo de sindicalizados había denunciado un desfalco por 17 millones 

de pesos pero no se realizó ninguna investigación, todo quedó en el plano mediático. En las 
próximas horas se citará ante la comisión de honor y justicia a la ex secretaria del interior, 
Guadalupe Arroyo y Martínez y a la ex tesorera Miriam García Tapia, responsables de dicho 

desfalco haber qué cuentas le rinden a los trabajadores pues como siempre son los primeros 
afectados mientras los ganones son los dirigentes. 

A pesar de los operativos contra el comercio informal en la 10 poniente, los ambulantes, 
sobre todo los fines de semana, siguen en la calle afuera de los negocios establecidos, 
incluso la gente debe caminar por la calle provocando accidentes y empujones, si pasa usted 

por ahí, ya sabe. 
http://www.ngpuebla.com/node/57755#.UcBOo-fTxJE 

 
 


